

# EL FÁRRO

Año VI. -- Número 1338

DIARIO REGIONAL DE INFORMACION GENERAL

Ceuta, 7 de febrero de 1939

## Ya está clavada

### Azaña

estaba en Francia desde que cayó

### TARRAGONA

París, 6.—Confirmamos nuestro comunicado del día 3, diciendo que Azaña había llegado días antes a París, entrevistándose con Leon Blum, al salir de cuyo domicilio logró despistar a los periodistas. Estos han sabido que al día siguiente reiteró la visita y que seguidamente marchó a la frontera. El domingo último formalizó su paso por Perthus, porque así haya convenido a los efectos políticos de determinadas gestiones suyas que acaso no se quieren presentar ante el gobierno de gracias como de iniciativa extranjera, sino del propio Leon Blum. En efecto, éste ha celebrado hoy una larga conferencia con el Sr. Bonnet, ministro de Asuntos Exteriores, habiéndose limitado a decir, a la salida, que volverá esta noche o mañana a mediodía para continuar tratando el mismo tema que ha motivado su visita.

Preguntado si su amigo Manuel Azaña había regresado a España, contestó: "¿para qué? Salió de allí, al perderse Tarragona, para no volver".

### VIAJAN EN AVION HACIA EL DESTIERRO

Perpignan, 6. — Se sabe que aviones rojos españoles estuvieron realizando viajes durante la noche del cuatro al cinco del actual, del territorio español a la frontera francesa. Se supone que iban con cabecillas republicanos que escapan de Cataluña.

## la bandera española en nuestra frontera con Andorra

### Pronto lo estará también en la frontera francesa

SE HAN LIBERADO EN LAS ULTIMAS 48 HORAS LA IMPORTANTISIMA CIUDAD DE SEO DE URGEL Y 44 PUEBLOS MAS. -- MUCHOS DE LOS OBJETOS DE ARTE ROBADOS EN UN MUSEO DE TARRAGONA, HAN SIDO RECUPERADOS POR LOS SOLDADOS NACIONALES EN UNO DE LOS PUEBLOS LIBERADOS AYER

### Partes Oficiales de Guerra del Cuartel General del Generalísimo

#### EL DEL DOMINGO

#### AVANCE

Aumenta extraordinariamente la rapidez con que nuestras brillantes e incansables tropas van conquistando la pequeña parte de Cataluña que queda por liberar, venciendo todas las resistencias que se oponen al avance.

En el día de hoy, a media tarde, en el sector de Berga se habían ocupado las líneas de alturas que hay a derecha e izquierda de la carretera de Guardiola como así mismo los pueblos de San Julián de Cerdanyola, Bagás y vértice Fatgás.

También se han ocupado, más al este, los pueblos de Vilada, San Martín del Bús, Parafita, Pradell y Bruñola, completando el envolvimiento de la sierra de Montseny.

En el sector de la costa, ha sido conquistado Palamós, donde se derrotó al enemigo, que ofreció resistencia, continuando nuestras fuerzas en dirección a Palafrugell.

El número de prisioneros hechos hoy, es también muy elevado, lo mismo que el material que se ha recogido.

#### AMPLIACION

Además de los pueblos mencionados en el avance del Parte, se han ocupado en el sector de Berga los de Figols y San Cornelio, y, entre este sector y el de Vich, Borgás y los vértices Canelas y Prat de Llosa.

En el sector de Vich, los pueblos de San Martín de Sergons, Santa María de Corcó y Call-cont.

En el de Gerona, San Hilario, Osor, Anglés, Vilanna, San Estany y Santa Eugenia, habiendo establecido una cabeza de puente, por el norte de Gerona, sobre el río Ter.

En el de la costa, además de ocupar Palamós, se ha profundizado en varios kilómetros, hacia Palafrugell, y otras fuerzas han ocupado Santa Pelaya, y se hallaban combatiendo a pocos kilómetros de la Bisbal, a la hora de dar el Parte.

El número de prisioneros hechos y registrados en el día de hoy, pasa de 3.000 y entre el considerable ma-

## ¿Por qué no? ¿Se van a Rusia?

París, 6. -- "Le Journal" insiste en la pregunta que desde hace días viene dirigiendo a Negrin y sus huéspedes: ¿No amaban tanto a Rusia? ¿No era su ensueño? ¿No mandaron allí a sus hijos? ¿No la calificaron de Paraíso social? ¡Pues, a Rusia con ellos! Allí, entre los que han huído, los que han asesinado, y los que fueron enviados a Siberia, hay sitio de sobra para el doble y triple de milicianos rojos que se nos han metido en Francia. ¡A Rusia, al Paraíso ruso, con ellos!

### ...Con banderas desplegadas en la historia...

(Página 7.)

terial cogido se cuentan 17 motores de aviación, que se han encontrado embalados en la Iglesia de Roda; gran número de proyectiles de artillería, en una importantísima fábrica de Inglés; muchos morteros y un depósito de gasolina con dos millones de litros, en Santa Cristina de Arco; seis piezas de artillería de 15'5, cuyos sirvientes, de nacionalidad francesa, lograron huir. Además, en Monlleu, se han encon-

(Pasa a la segunda página)

### El Ceuta Sport vendió ayer al Cádiz F. C. por 4 a 2

(Página 2.)

## Quiero saber dónde está hospedado Alvarez del Vayo.

### --¿ PARA QUE ?

### --Para matarlo

El Perthus, 6. -- Acaban de pasar la frontera varios carabineros rojos; uno de ellos habla bastante bien el francés, y por eso se entera de que un miembro de la Guardia móvil francesa está hablando por teléfono con Alvarez del Vayo. Rápidamente se acerca a él y pretende interrumpir la conferencia telefónica, coger el auricular. El guardia lo cuelga y discute con el español, que le dice: Es que quiero saber dónde se hospeda ese que hablaba con usted por el teléfono.

--¿Para qué quiere saberlo?

--Para matarlo, aunque estoy desarmado ¡con estos dedos lo estrangularía!...

## Si los ojos

### de los evacuados fueran fusiles.....

### ...y sus miradas

### fuesen balas...

París, 6. -- "Le Petit Journal" publica un reportaje de su enviado especial a la frontera, quien escribiendo y comentando el éxodo de los vecinos de Gerona y otras poblaciones catalanas, que fueron obligados, por la violencia, a abandonar sus hogares, resume la impresión personal de lo que ha hablado con centenares de estos infelices, diciendo textualmente: "Los jefes marxistas estaban cien veces muertos... si los ojos de miles de milicianos hambrientos, de las mujeres y de los niños que fueron evacuados a la fuerza... fueran fusiles, y sus miradas fuesen balas".

# A lo que llama Negrín «Heroísmo desarmado»

El cabecilla Negrín, en su despecho y en su derrota, no sabe ya a qué argumentos recurrir para engañar a los que, en la zona reducidísima que aún está bajo la tiranía bolchevique, son víctimas de su cinismo y de su hipocresía.

Entre sus frases últimas, que han aparecido con ánimo de crear un ambiente entre las masas que tanto ansían la llegada de nuestras tropas para su liberación, figura ésta: "Con heroísmo desarmado no se puede ofrecer resistencia eficaz".

Heroísmo desarmado llama Negrín a los tres mil millones de oro del Banco de España, a todo el oro robado a los particulares, a la infinidad de objetos artísticos saqueados y al enorme contingente de material, del que buen ejemplo es, el cogido por nuestros heroicos soldados en Barcelona.

A esto llama Negrín, heroísmo desarmado. Ya no sabe el embaucador,

con título de "presidente", al anzuelo que ha de recurrir, para cazar incautos.

Siga Negrín, con sus frases; contínde el "presidente" sin "consejo", lanzando, desde su sitio de refugio toda esta serie de mentiras y de infamias, que de seguro, no las escucha ya nadie. Los que durante largo tiempo, estuvieron guiados por su criminal táctica, los que, equivocadamente, secundaron sus normas, saben muy bien que las armas de Franco, las que llegaron a Lérida, a Tarragona y Barcelona, después a Gerona, y muy pronto a toda Cataluña, les llevarán la Patria, el pan y la justicia.

Hable Negrín de ese "heroísmo desarmado", frase hecha que no tiene salida, que ya le quedan pocas jornadas para que vea, bajo la espada victoriosa del Caudillo, toda esa tierra que él, con sus escarnio y con su vileza, manchó de crímenes.

# PARTE OFICIAL DE GUERRA del Cuartel General del Generalísimo

(Viene de la primera).

trado 12 fábricas de proyectiles de artillería; una de granadas de mano y otra de material eléctrico, en Torelló; otras cinco fábricas de material, cartuchería y bombas de aviación, así como 100 toneladas de plomo.

En Manlleu se ha encontrado también un depósito de retablos, óelos y otros objetos de arte.

### ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Ayer fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de Gandía. En el día de hoy han sido muy numerosos los servicios llevados a cabo por nuestras fuerzas aéreas, entre los que se cuentan los bombardeos de los objetivos militares de la estación ferroviaria de Olot, que fué alcanzada; los de la estación de Ripoll y túnel al sur, en el que se observó fuerte explosión, y mucho hu-

mo; el bombardeo y ametrallamiento de los aeródromos de Figueras y Vilajuigas, incendiando en el primero cuatro "ratas" y en el segundo dos aviones de bombardeo y 24 entre "ratas" y Curtis; un combate aéreo sobre el aeródromo de Figueras, en el que fué derribado un "rata" seguro y otro probable; bombardeo de los objetivos militares de la estación de Figueras y del puerto de la Selva, y otro combate en el que fueron derribados tres Curtis. El total de aviones rojos derribados o incendiados en el día de hoy, se eleva a 34 seguros y uno probable. Salamanca, 5 de febrero de 1939. -- III Año Triunfal. -- De Orden de S. E. -- El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

## El del lunes

### AVANCE DEL PARTE

Ha seguido en Cataluña el rápido avance de nuestras tropas. En el sector norte está en nuestro poder la importante ciudad de Seo de Urgel, y se ha logrado hoy llegar a la frontera de Andorra, donde se ha izado, con toda solemnidad, la bandera nacional.

En los demás sectores también ha sido grande la profundidad alcanzada. En el de Bergas, se llevó a cabo la ocupación del pueblo de Pobla de Lillet, que había sido incendiado por la horda roja; más al este, se han ocupado los de Palmerola, San Baudilio de Lluanes y San Agustín de Lluanes, y la Ermita de Els Munts.

En el sector de Gerona han quedado en nuestro poder, Sarriá de Ter y Sarriá de Dalt. En el de la costa, en el que ayer se ocuparon Calonga y La Bisbal, también se ha llevado a cabo importante progresión.

El número de prisioneros hechos hoy es tan considerable como el de los días anteriores y siguen recogándose grandísimas cantidades de material de todas clases.

### AMPLIACION

En el profundo avance de hoy en Cataluña, además de los pueblos citados en el anticipo del Parte, se han ocupado las posiciones y pueblos siguientes: Vértices Capdevila y Pual, pueblos de Viladonga, Las Llosas, Hostalet, Calvach y Bas, vértice Almadans, Coll de Condreu, pueblos de Rupik, Fruit, Celrà, Campdura, San Julián de Llor, Constantins y Domeny.

En el sector de Gerona se ha establecido nuestra línea varios kilómetros a vanguardia en el río Ter, en su orilla izquierda y en el de la costa, sigue la orilla derecha del mismo río, y se han rebasado, por la carretera próxima al mar, Valatrufall y Pals. El número de prisioneros hechos es de unos dos mil.

En el pueblo de Montjuliá, se ha encontrado un verdadero tesoro, compuesto de multitud de objetos del Museo arqueológico de Tarragona y otro de la catedral de la misma capital, con cálices, retablos, cuadros, etc.

En la fábrica de material, encontrada en Anglés, había veinticinco mil proyectiles de artillería, cartuchería y mucho material, habiéndose hallado también un almacén de tela.

En el sector de la costa ha sido cogida la banda de música completa de una brigada internacional que, como otras cogidas, anteriormente, tocó el Himno nacional.

### ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Ayer fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de Alicante y el de Cartagena, en el que resultaron alcanzados un crucero y un destructor rojos, y almacenes del puerto.

Hoy han sido bombardeados los objetivos militares del puerto de la Selva y los de la estación de Figueras. En el aeródromo de Vilajuigá, nuestras fuerzas aéreas han incendiado once aviones Curtis y Ratas, y, en combate aéreo, han derribado un Cur-Salamanca 6 de febrero de 1939. II Año Triunfal.

De Orden de S. E.  
El General Jefe de Estado Mayor,  
Francisco Martín Moreno.

# LOS DEPORTES

## El domingo en el Stadium Municipal

# Ceuta Sport, 4 Cádiz F. C. 2

A pesar de que el "Cádiz F. C." es un excelente equipo y a pesar de que en el primer tiempo del encuentro del pasado domingo se defendió formidablemente, adoptando la táctica de W. por tener en contra el fortísimo viento reinante, el equipo ceutí pudo y debió haberlo derrotado por un mayor score que ese 4 a 2 con que finalizó la contienda. El que no sucediera así, hemos de achacarlo a la equivocada táctica empleada por el conjunto local en el segundo período de juego, en el que nunca debió dedicarse a replegar a sus hombres, máxime cuando, no obstante tener entonces el viento de cara, dominaba a sus adversarios a base de un juego rapidísimo y a ras de tierra. Es más que sabido que la mejor defensiva es un buen ataque y el cuadro ceutí, sólo empleó esta táctica durante diez minutos de la segunda parte. ¿Porqué, pues, encontrándose acorralado el Cádiz y jugando contra el viento, el Ceuta no continuó aquella forma de actuar?

Indudablemente, el Ceuta ganó al Cádiz simple y llanamente porque jugó más, bastante más, y jugó más, esencialmente, porque actuó con una rapidez que estuvo ausente en las filas contrarias, pudiendo contar también con una delantera que ligó mucho y buen juego y no se encontró premisa en rematar a no en cuantas ocasiones se le originaron.

Toda la primera mitad de juego fué de dominio local, estableciéndose un refinado duelo entre los atacantes blancos y las líneas defensivas gaditanas, perfectamente organizadas y a las que era de todo punto imposible desbordar por la segurísima labor desplegada por todos sus hombres, muy especialmente por Soto y Mateo.

Cuando llevábamos treinta minutos de juego, el Ceuta, adoptó el juego raso y ello trajo como resultado cuatro magníficos tantos. Fué entonces cuando el equipo local, por mediación de Semán, lograba batir por primera vez a Pedrín. Y pudimos presenciar, en efecto, un cuarto de hora de juego verdaderamente espectacular en el que se elevaba este gran deporte a la categoría de la más bella, emocionante y sugestiva de las delicias, que puede gozar un espectador exigente en materia de espectáculo. Y en este cuarto de hora de juego maravilloso, surgieron tres goals más del género clásico, brillantes

y emocionantes; goals de esos que eletrizan a la multitud y que elaboran la fama de un equipo.

Avance tras avance — todos rápidos y llevados con tanta habilidad como codicia — la delantera merengue asestaba la meta gaditana. Se defendía admirablemente el Cádiz. Acosta tuvo la primera oportunidad para marcar, y aunque remató fuerte, el balón fué derecho a las manos de Pedrín. Luego, Abad cruzó un balonazo espléndido, que levantó al público de las gradías.

Fué Semán, como decimos, quien inauguró el marcador al comenzar ese cuarto de hora ceutista. Tatono remató un centro de Abad, y Pedrín se lanzó al suelo pero no pudo hacerse con el esférico, que llevó finalmente a las mallas el interior izquierda de los merengues.

El segundo tanto fué obra de Bravo que, en medio de una verdadera nube de equipiers contrarios, agarró un chutazo seco y cruzadísimo que batió a Pedrín.

El tercero lo logró Tatono. El gran interior canario, nuevamente el mejor jugador del cuadro local, remató magníficamente un buen centro de Bravo, haciendo inútil el esfuerzo del meta contrario.

Este mismo jugador, a los dos minutos escasos de conseguido el tercero, obtenía el cuarto. Un buen centro de Abad y el interior derecha ceutí agarró un chutazo a todo un ángulo que le valió la mayor ovación de la tarde. Desde luego el goal fué de los de "bandera".

Terminado el segundo, no obstante tener el viento de cara, comienza presionando el Ceuta y Pedrín tiene que detener dos peligrosos remates de Acosta.

Transcurridos diez minutos, el Ceuta cree ha cumplido ya con su deber, y se duerme en los laureles conquistados, dando ocasión a que el Cádiz — que no puede estar conforme con el fuerte tanteo desfavorable — se crezca y sea él quien domine el marco local, que pasa ahora por verdaderos apuros, por la indecisa actuación de medios y defensas.

Un balonazo lanzado por Bohorquez desde medio campo viene a dar en el travesaño, y Espinosa de los Monteros, bien colocado, lo remata de cabeza a la red. Cunde la desmoralización en las líneas de atrás ceutistas, y la pre-

sión gaditana se hace cada vez mayor. El extremo izquierdo gaditano Liz logra centrar una pelota y Sorribas remata a todo placer consiguiendo el segundo goal para los suyos. Guillamón tiene que hacer dos salidas arriesgadísimas, jugándose el mismo pellejo, para evitar otros tantos goles de los jugadores amarillos.

En las postrimerías del match, una arrancada rapidísima del Ceuta da lugar a que Acosta logre batir por quinta vez a Pedrín, pero el árbitro anula este tanto por considerar que hubo off-side del jugador ceutí.

Y termina el encuentro con 4 a 2 a favor de los ceuties que, por haber sido derrotado el "Betis Balompié", conquistó nuevamente el segundo lugar de la clasificación del torneo.

En el Cádiz fueron sus mejores hombres: Soto; Mateo y Espinosa de los Monteros, cumpliendo los restantes.

En el Ceuta, Tatono fué el mejor, siguiéndole en méritos Semán, Abad y Guillamón. Este, creemos que pudo evitar el primer tanto, no confiándose en que la pelota iba fuera. En la media ceutí, el más regular fué Méndez, pues trabajó muchísimo. No dió, desde luego, el encuentro que todos esperábamos de sus magníficas condiciones. Pa drón, batante mal en el primer tiempo, se enmendó algo en el segundo. El peor de los tres fué Pinto. En la defensa hubo muchísimos fallos y muy mala colocación.

El arbitraje de Fernández Conde puede darse por aceptable. Se mantuvo bastante imparcial, hasta el punto de anular un goal magnífico al equipo local que, en otras latitudes, hubiera sido válido siempre que beneficiara al once que actuaba en su terreno.

Los onces formaron: CADIZ.—Pedrín; Núñez, Soto; Bohorquez, Segura, Mateo; Cordero, Luis, Sorribas, Espinosa y Liz. CEUTA.— Guillamón; Rey, Sosa; Pino, Méndez, Padrón; Abad, Tatono, Acosta, Semán y Bravo.

### CLASIFICACION

Después de los encuentros jugados el pasado domingo y en los que vencieron el Ceuta al Cádiz (4 a 2) y el Sevilla al Betis (2 a 0), la clasificación es ésta:

Equipos	J.	G.	E.	P.	F.	C.	P.
Sevilla FC ... ..	4	4	0	0	19	4	8
Ceuta-Sport ... ..	4	2	0	2	11	10	4
Cádiz FC. ... ..	4	1	1	2	6	10	3
Betis Balompié ...	3	1	0	2	2	4	2
Xérez FC. ... ..	3	0	1	2	1	1	1

### OTROS RESULTADOS

En el torneo regional guipuzcoano se registraron los siguientes resultados:

Tolosa, 1; R. Unión Irún, 1.  
D. Alavés, 6; Rentería, 0.  
R. S. San Sebastián, 2; Aurrerá Vi toria, 0.

En el campeonato vizcaíno fueron estos los encuentros ventilados el pasado domingo:  
Sestao, 4; Erandio, 0.  
Bilbao A. C., 2; Arenas Guecho, 0.

# CEUTA

La metralera le dió todo a baston  
le compride en la foda del mundo  
rovando en su vida cuando está el  
concupido 14 Marzo 1939  
Juan Franco

PERFILES  
HISPANO-MARROQUES

## MARRUECOS

cuna gloriosa de nuestra cruzada.

Durante el tiempo en que España sufría el dolor de la lepra marxista, Marruecos, como decíamos en nuestro trabajo anterior, experimentó un estancamiento considerable.

Los torpes procedimientos políticos que amparaban los medios metropolitanos, causaban la paralización de nuestra labor civilizadora en la Zona. Sucedió, pues, que el Protectorado se hallaba sumido en un olvido tremendo.

Y hasta aquí llegaban las consecuencias de aquella vida nacional, dominada por las banderías, y entregada en manos de unos cuantos vividores, que más tarde, hemos visto hasta dónde llegan su sadismo y en malhad.

Pero para Marruecos estaba reservado el honor de dar cobijo al gesto gallardo de la rebelión justa contra esos mangoneadores que se habían adueñado del Poder, desarrollando una táctica nefasta y ultrajando de manera despiadada, el prestigio de la patria.

El Ejército sintió el aletazo brusco de este sistema caótico. Hasta él pretendían hacer llegar la desunión y la anarquía. Pero en el Ejército español había buenos españoles. Y fué Africa, mejor dicho, el Protectorado español de Marruecos, el que vio en su suelo, brotar la hermosa semilla de este Movimiento que hoy nos conduce, gracias al genio cumbre del Caudillo, a una nueva vida, y que está forjando para España, la senda triunfal de sus futuros destinos.

Marruecos es la cuna gloriosa de nuestra Cruzada. Desde que sonó el grito redentor y nuestras armas mil veces heroicas, dieron comienzo a su tarea honrosa de librar a la patria de las garras marxistas. Marruecos pudo sentir un cambio radical.

En la Zona, donde todo se había abandonado por los que ostentaban un poder ilegítimo, al capricho de un gobierno sin responsabilidad y sin moral, se produjo el mismo fenómeno. Con la valiosa cooperación de S. A. I. el Jalifa y el gobierno majzeniano, y todo un pueblo en pie, con ardoroso entusiasmo y con fe ciega en nuestra Causa, Marruecos se vio cambiado. Entraba, con el gesto digno de los caballeros de las armas españolas, la sabia vivificadora, la fortaleza de una era nueva.

De lo que ha recibido Marruecos en plena guerra, de esta España auténtica, ya nos iremos ocupando en artículos sucesivos, estimando que esta la bor. la reclaman el influjo invariable de la historia y los principios sanos de la justicia.

## Enemigo invisible

Por Teófilo Ortega

# Derrota del Bacilo de Koch

ESTAMPA

Un fino espíritu. Escritor admirable. Reclina su cabeza sobre la blanca almohada. Está cansado de no andar; la fiebre va comiendo su color; rendido, de estar quieto.

El enemigo invisible--que consiguió aislar y definir Roberto Koch--entró en su carne. Se depositó en un pulmón. Desde entonces las almas estúpidas, medrosas, sin generosidad, le observan con reserva. ¿Qué rastro de bárbara maldición va con el microbio, que hace al enfermo, para las almas estúpidas y canijas, un ser repulsivo? Un cáncer se puede sufrir con elegancia; y recordad: Raimundo Lulio logró provecho y conversión venturosa, al observar en el seno de la mujer que perseguía, el mordisco sordo y tenaz de un cáncer. Pero si se trata de un tuberculoso...

¿Y por qué? Al fin, la víctima del bacilo de Koch, es una enfermedad de tantas, que entra en eficaces posibilidades de curación.

Afronto el tema al borde de esta cama sanatorial donde descansa un gran amigo. ¿Su nombre? ¿Qué importa? Con otro nombre, en iguales posturas, muchos jóvenes duermen, están despiertos, siempre febriles. Son cantidad. Tragedia.

SOLUCION

En réplica vigorosa, los más fuertes temperamentos políticos, han dicho su palabra. Yo recuerdo y rindo postrero y desinteresado homenaje--que es su carne, muerta-- a nuestro Severiano Martínez Anido. Y en Italia Benito Mussolini, de quien hablan obras magníficas como ésta, de la que someramente voy a informaros es: "La ley del Seguro obligatorio contra la tuberculosis en Italia, aunque no es más que el primer paso del Seguro General contra todas las enfermedades, representa lo más avanzado y perfecto que se ha hecho hasta ahora en este sentido. El asegurado y los componentes de su familia, adquieren por este Seguro el derecho a una asistencia de tipo sanatorial sin limitaciones, por personal especializado. La familia del asegurado--privada por el internamiento sanatorial del mismo, de su trabajo y de su sueldo--percibe un subsidio en metálico que da a esta Ley un carácter de previsión social, que no tiene leyes análogas de otros países. Desde el punto de vista profiláctico las ventajas del Seguro son

incalculables, porque el internamiento sanatorial supone, además del aislamiento del enfermo contagioso, la garantía de la cura sobre el tratamiento domiciliario y dispensarial."

ESPERANZA

Mi amigo se incorpora en el lecho. Las ventanas están abiertas de par en par. El paisaje se ha puesto en pie de belleza--no ha de ser todo ponerse en pie de guerra--y se ha vestido con esas galas únicas, extraordinarias, imprevistas, que borda la noche, hada enigmática, con la nieve. Han brillado los ojos del admirado amigo y escritor, que vio pasar muchas horas devoradas por la fiebre. Enfermos como él hay muchos en España. Se resintió el pecho en la dura jornada de Teruel; al vadear un río; al soportar el bajo cero en la guardia nocturna. Surgió la enfermedad de manera rápida e imprevista. Una fiebre persistente; y una tos contumaz; otros síntomas claros. De pronto la palabra que antes pudo helar y abatir, cuando la Patria se enajenaba del dolor de sus buenos hijos; se había cebado en él la tuberculosis.

Pero el bacilo descubierto por Roberto Koch halló en esta ocasión un enemigo de categoría. Encontró, nada menos ni nada más, que frente a frente, a la autoridad. No es la autoridad insensible ni dura; es humana y es justiciera, que es decir comprensiva. Nunca al enfermo del pecho se le concedió aquel respeto y ayuda que Italia proclama y prueba con su Seguro; que España acierta a reflejar en sus Sanatorios, que ahora anuncia el Caudillo que se aumentará en número creciente. De cuanto ha dicho nuestro Caudillo, no son lo menos conmovedor, aquellas recientes palabras suyas sobre su interés en conservar las vidas, apreciándolas en su justo valor. ¿Pues evita el bombardeo de una obra de arte, no ha de impedir que se pierda una vida?

El enemigo invisible tiene en Francisco Franco un enemigo de calidad. Negro porvenir el que espera al bacilo descubierto por Roberto Koch, en la España de Franco. ¡Vaya preparando sus maletas, siguiendo en su huida, al otro bacilo más visible, de terribles estragos, que surgió en el cerebro tenebroso de aquel resentido y satánico monstruo, que se llamaba Karl Marx!

## «Suspiros de España», en el CERVANTES

Basándose en el conocido pasodoble de igual título, Benito Perojo ha realizado una nueva y excelente película, que se hace acreedora a figurar entre las mejores que lleva realizadas hasta ahora el cinema patrio.

A los muchos méritos que posee, cabe destacar esa esmerada realización y dinámica dirección que ha sabido darle, así como su impecable fotografía, y esa trama tan emena y llena de comicidad que hace mantener al espectador en una continua carcajada. Esto último bastaría para asegurar el éxito más rotundo de este film. Pero, además, Benito Perojo se nos muestra acertadísimo en aquella captación de los primeros planos de la bodega, y en la rapidez con que ha sabido imprimir a toda la cinta.

Otro mérito indudable de "Suspiros de España" es su elenco interpretativo, en el que descuella la gracia por

arrobos de Miguel Liger y el arte inconfundible de Estrellita Castro; ésta sobre todo cuando entona, emocionadísima, el pasodoble que da título al film y que es un canto de amor a nuestra amada Patria. ¡Cómo se llenan de lágrimas los bellos ojos de la artista, recordando sin duda la gesta heroica que va realizando España en los frentes de batalla; y cómo escucha el auditorio embelesado y silencio la canción!

También Roberto Rey y Concha Catalá intervienen en este film, de manera acertadísima.

El día de su estreno se llenó de bote en bote el Cervantes. Y en días sucesivos ocurrió lo propio, pues la cinta, en verdad, se lo merece, es genuinamente española y tiene un desarrollo lo suficientemente distraído. ¡Que ya es bastante!

G.

## BOINA ROJA

## CAMISA AZUL

En busca de un nuevo camarada

Boina.—¿Qué prenda es la que veo ante mis ojos?... Jamás admiré camisa tan bien bordada y tejida... ¿Quieres decirme de quién eres?

Camisa.—Soy la camisa de un camarada muerto...

Boina.—¿Y le dejaste solo sobre los luceros?

Camisa.—El me lo mandó... Ya no le hacía falta... Le acompañé en su viaje a la inmortalidad, y allí me reemplazaron por un retazo de bóveda azul, zurcido por los rayos de su lucero... Desde entonces acá, voy por la tierra buscando un nuevo camarada: su hermano.

Boina.—En busca de otro ando yo también... Estoy sola en el mundo... Una bala enemiga salticó aún más de sangre mis hilos, horadando la frente de mi camarada. Al caer él, quedé como una amapola a la vera de su tumba... allí lloré la desgracia, y al eco de mis penas solitarias, respondieron los labios de una Estrella. Estaba él allí... Y me dijo: Ve por la tierra y en ella encontrarás mi camisa azul. Juntas las dos, vestiréis a un nuevo camarada: a mi hermano, que parte para el frente a ocupar mi puesto.

Camisa.— ¡Sublime coincidencia! ¿Cómo se llamaba tu Caído?

Boina.—Nunca me dijo su nombre... ¿Y a ti, el tuyo?

Camisa.—Tampoco... Quiso ser uno de tantos. Sólo el lucero debía saber cómo se llamaba, pues al instante se reconocieron.

Boina.—¿Qué señales tenía?

Camisa.—Aquí las guardo. Mira en mi manga estos ángulos dorados, galardones de otras tantas heridas.

Boina.—¿Dónde las recibió?

Camisa.—La primera en el brazo, la segunda en el pecho... Mira mis agujeros...

Boina.—¿Y la tercera?

Camisa.—En la cabeza... Fué su última herida, la que le llevó a la inmortalidad. La señal de la bala quedó en su boina roja...

Boina.—¡Camisa azul!... ¡Eres tú a quien estoy buscando!...

Camisa.—¿Cómo lo sabes?

Boina.—Han coincidido tus señales con las de mi camarada... ¡Mira ahora en mí la señal de su última herida! Aquí tengo su orificio...

Camisa.—¡Boina roja! ¡Hermana mía! ¡Si es el mismo nuestro Caído!... Vayamos en busca de su hermano sin perder tiempo.

El hermano.—Aquí estoy, camisa azul y boina roja. Prometí a mi hermano mayor ocupar su puesto, y al frente marchó sin tardanza.

Camisa.—¡Cíñeme ya a tu pecho!

Boina.—¡Pónme ya en tu cabeza!

El hermano.—¡Venid, prendas queridas de mi hermano! Sedme fieles como a él y nunca preguntéis mi nombre.

Camisa.—¿Por qué?

El hermano.—¡Quiero ser anónimo! Mi nombre es ¡ESPAÑOL!, y mis apellidos ¡CAMISA AZUL Y BOINA ROJA!

Adrián Guerra

## Traslado de domicilio

El doctor González-Haba ha trasladado su Clínica a la calle Agustina de Aragón, número 2, entresuelo, lo que comunica a su distinguida clientela.

S. A. I.  
**EL JALIFA**  
RETRATO OFICIAL  
(Exclusivas Calatayud)  
Pedidos:  
CASA CALATAYUD  
Ceuta-Tetuán

# Falange Española Tradicionalista y de las JONS

AUXILIO SOCIAL

Departamento del Servicio Social

Las cumplidoras que a continuación se citan deberán presentarse con la máxima urgencia por esta Delegación local, situada en la Plaza del General Mola, cualquier día laborable de las 15 a las 17, para hacerle entrega del certificado y emblema de su Servicio Social.

Mercedes Meléndez Mendoza; Romualda Ford Viso; María Magdalena Poves Gómez; María Victoria Cachinero Reina; María de las Mercedes Romero Rodríguez; María del Carmen Delgado Murgueta.

Para el emblema de la exención, María Veraza Fernández Grilo.

El Delegado Local

¡Saludo a Franco! ¡Arriba España!

## DELEGACION LOCAL DE ADMINISTRACION

Relación de camaradas que pueden pasar por estas oficinas, de 8 a 9 de la noche para retirar su carnet:

Antonio Atencia Bourman; Joaquín Breviata Repullo; Manuel Carnero Navas; José Castillo Lahesa; Bernardo Cazorla Jiménez; Luis Emilio Fernández Puig; Alberto Folch Balmes; José Izquierdo Rayo; Fernando Lacaci Moris; Miguel Larios Nieto; Felipe Moreno Martínez; Juan Moreno Martínez; Antonio Morente Manrique; Francisco Navarrete Corpa; Julio Pérez Fernández; Francisco Rascón Macías; Primo Sánchez Hernández; Nicomedes Santos Ruiz; Felipe Vicente Becerra.

Es condición indispensable para que pueda entregarse el carnet, tener pagado el recibo del mes de enero y presentarse dentro de las 48 horas siguientes a la publicación del presente anuncio.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Ceuta febrero de 1939. III Año Triunfal.

El Delegado Local de Administración

### SECCION FEMENINA

Se pone en conocimiento de las camaradas que a continuación se citan se pasen por esta Sección Femenina los días 4 al 8 de 4 a 6 de la tarde.

Laura Espinosa García; Rafaela Pérez Torrejón; Antonia Rojas Capace; María Sánchez Valenzuela; Carmen Fernández García; Ana Molina Ordóñez; Dolores Luque del Río; Josefa Gurra Garcés; Antonia Cordero Espinosa; Herminia González Vega; Concepción Corrales Alvarez.

Ceuta 3 febrero 1939. III Año Triunfal.

\*\*\*

Se comunica a todas las afiliadas a Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. que habiendo verificado el cambio de Carnet provisional por el definitivo y no entregado las correspondientes fotografías, la obligación que tienen de entregarlas en esta Jefatura Local Sección Personal, par poder recoger el carnet.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Ceuta 4 de febrero 1939. III Año Triunfal.

La Regidora Local de Personal  
V.º B.º La Jefe Local

\*\*\*

Se pone en conocimiento de todas las afiliadas a Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. que no hayan verificado el cambio de carnet provisional por el definitivo y la obligación que tienen de hacerlo, pasando por esta Jefatura Local Sección Personal, en el plazo improrrogable de ocho días a partir del día 6 del actual, advirtiéndoles que de no hacerlo quedarán excluidas de la Organización y sin derecho a uniforme.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Ceuta 4 de febrero 1939.—III Año Triunfal.

### DEPARTAMENTO DEL SERVICIO SOCIAL

Para hacerle entrega del certificado de haber efectuado el Servicio Social y del emblema de cumplidoras, deberán presentarse con la máxima urgencia en esta Delegación, Plaza del General Mola y de las 15 a las 17, las

cumplidoras que a continuación se relacionan.

María Felipa Tierno Hernández.  
Africa Catarecha Cosgayo.  
Basilisa Tierno Hernández.

## ORDEN DEL SECTOR DE MILICIA DEL DIA 7 DE FEBRERO DE 1939. III AÑO TRIUNFAL

Servicio para mañana

Comandante de Guardia Alférez don José Piñeiro Gabarrón.

Imaginería otro don Fidencio Pasamar Giraldo.

Sargento subjefe de Falange don Fortsnato Hernández Tejero.

Imaginería otro idem don Mansel Agsibar Rodríguez.

Cabo Dris B. Tohor Dufrani.

Otro, Habas Ben Mohamed Sarguini.

Corneta, Hamido B. Mohamed Ceuti.

8 falangistas de la centuria de Depósito.

Servicio de rontrol Alférez don Fidencio Pasamar Giraldo.

Visita Hospital y rontrol 1 cabo y 1 falangista de la segunda Falange tercera centuria.

El Alférez Ayudante del Sector, Fidencio Pasamar.

Adición a la orden de la Jefatura de la Milicia de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de la Circunscripción Occidental de Marruecos correspondiente al día tres de febrero de mil novecientos treinta y nueve. -- III Año Triunfal.

Artículo único. — Aprobada por el señor coronel jefe accidental de la Circunscripción Occidental de Marruecos, por escrito Sección primera de fecha 3 del corriente, la propuesta formulada por esta Jefatura de Milicias, para que el sargento de Intendencia en situación de retirado extraordinario, don MANUEL MORALES TRUJILLO preste destino en estas Milicias, pasa destinado a la primera Oficina de esta Jefatura, donde desempeñará el cargo de Secretario de causas a las órdenes del Teniente Juez NAVARRO CAYUELA, y los trabajos de la misma.

Se publica en la Adición a la orden de este día para general conocimiento.

Ceuta, a 4 de febrero de 1939. — III Año Triunfal.

El Comandante Jefe, Antonio Escartín.

### DELEGACION DE AUXILIO AL COMBATIENTE

Interesa se presenten por esta Delegación sita en la antigua calle de Riego número 2 las familias de los que a continuación siguen.

Joaquín Rejano Rizo. Sargento de Automovilismo.

Antonio Alamo Olivar. Soldado de Infantería.

José Sicia Pérez. Soldado de Infantería.

Antonio Cantero Crisol. Soldado de Transmisiones.

## NOTAS FUNEBRES

### SEPELIO DE DON GONZALO DE VERAZA

El domingo pasado se celebró el sepelio del abogado del Estado y jefe de Administración del Patrimonio del Estado en Ceuta don Gonzalo de Veraza y García, constituyendo el acto una sentida manifestación de duelo a la que se unió toda la ciudad.

La personalidad del ilustre fallecido, sus bondades y su gran corazón le habían granjeado la estimación de cuantos lo trataron en vida.

Presidieron el fúnebre acto, S. E. el Delegado del Gobierno Nacional en Ceuta camarada don Jacobo Guitart de Virto; el Ilustrísimo Alcalde de la ciudad don Fernando López Canti y don Joaquín López, interventor del Puerto Franco, en representación de los familiares. Estaban igualmente representadas todas las fuerzas vivas de la ciudad tanto civiles como militares.

A su desconsolada esposa doña Magdalena Fernández Grilo, hijos, hijos políticos, hermanos, hermanos políticos y en general a toda la familia reiteramos nuestro pesar uniéndonos en sus oraciones, rogando al Todopoderoso les de fortaleza y resignación para sobre llevar tan gran desgracia.

## Capítulo de sucesos

### GRAVE ATROPELLO

En la tarde del domingo pasado fué conducido al Hospital de la Cruz Roja donde fué encamado, Juan Iglesias, de 68 años de edad, natural de Grazelema, el cual fué asistido por el doctor de guardia de la Clínica de Urgencia de la fractura del codo derecho y probable fractura de varias costillas izquierdas y magullamiento general, todo ello pronosticado como grave por el doctor señor Castillo que lo asistió y que fueron causadas al ser atropellado por el camión de la matrícula de Ceuta número 1152. Del suceso se cursó el correspondiente atestado al Juzgado correspondiente.

## Construcción de Refugios

### APORTACIONES EN METALICO

Recaudado en el día de hoy pesetas 2.355'00.

Total recaudado hasta la fecha, pesetas 430.412'60.

Ceuta, 6 de febrero de 1938. — III Año Triunfal.

El Secretario, Meca.

José Hernández Acaralez 5155 Legionario.

Antonio Pérez Villada Soldado Infantería.

Ceuta 6 febrero 1939. — III Año Triunfal.

Saludo a Franco.

¡Arriba España!

## Ayuntamiento de Ceuta

Don Constantino López de Pablo, Presidente de la Sección Primera de Recluta del ilustre Ayuntamiento de esta ciudad.

HAGO SABER: Que ignorándose el actual paradero de los mozos de este término que a continuación se relacionan, los cuales figuran en el Alisamiento para el Reemplazo de 1941, por el presente se cita a los mismos, a sus padres o personas de quienes dependan para que comparezcan en esta Sección Primera de Recluta antes del día QUINCE del corriente, bien entendido que de no efectuar dicha comparecencia les parará los perjuicios a que haya lugar.

Andrés Albarracín Rodríguez, de Juan y Juana; Mohamed Ben Hamed Bombien, de Mohamed y Anina; Luis Bendela Lucot, de Manuel y María Luisa; Francisco Ben Mohamed Cabrera, de Hamed y Dolores; Mohamed Ben Jamed Tajar, de Saibe y Arkia; Abdel-Kader Ben Jamed, de Jamed y Arjania; José María Buendía Mapia, de José María y Rosaura; José Barranco Rodríguez, de Antonio y Encarnación; Jamed Ben Maimón Tajar, de Maimón y Sahara; Tomás But Melero, de Martín y Dolores; José Cobo Rabaneda, de Juan Vicente y Ana.

Elias Caballero Castillo, Elias y María; Alberto Claudín Monda, de Fernando y Consuelo; Eladio García Beltrán, de Eladio y Dolores; Manuel García Ríos, de Joaquín y Dolores; José Garijo Reynes, de Basilio y Elisa; Francisco Guerrero Carmona, de Francisco y Ana; Juan Gil Piriáñez, de Antonio y Antonia; Luis Gallego González, de Mariano e Isabel; Francisco González Medina, de Jacinto y Teresa; Manuel Hernández García, de Gregorio y Mercedes; Manuel Jiménez de la Rosa, de José y Dolores; Juan Jiménez Montolla, de Manuel y Teresa; Ramón Lozano Soto, de Ramón y Josefa; Manuel Llorente Hurtado, de Manuel e Isabel; Julio Llerena Domínguez, de Julio y Gloria; Juan León León, de Diego y Francisca; Francisco Molina Márquez, de Miguel y María; Rafael Medina Ferrón, de Eustaquio y Carmen.

Francisco Mena Holgado, de José y Luisa; Manuel Marín Rengel, de José y Balbanera; Elviro Ordiales Lajarraga, de Elviro y Carmen; Alfnoso Pesquera Hidalgo, de Eloy y Beatriz; Juan Parrado Moreno, de Juan y María; Miguel Rivas Receh, de Antonio y María; Ricardo Romo Rasco, de Federico y María; Antonio Romero Rodríguez, de Francisco y Dolores; Enrique Ruiz Lucena, de Enrique y Catalina; José Rodríguez Martínez, de Antonio y Dolores; José Sánchez Martín, de José y Baldomera.

Ceuta 3 de febrero de 1939. III Año Triunfal.

Constantino López

## ANUNCIOS BREVES

Hasta 8 palabras 0'50 pesetas. Por cada palabra más 0'10. El impuesto del Timbre a cargo del anunciante. Pago adelantado

ASA para dormir y habitación amueblada, para caballero. Teniente Pacheco, 14. -- Ceuta.

SE COMPRAN y venden muebles usados. Pasaje Recreo, n.º 25. -- Ceuta.

¿DESEA usted vender sus muebles? Llame al Teléfono 8-1-3.

SE VENDEN varios muebles semi-nuevos. Duarte 3, segundo.

PERDIDA de una pluma estilográfica, con cubierta de dúblé, en el trayecto de Agustina de Aragón a Plaza Torrijos. Se ruega su entrega en Administración "FARO". Gratificarán.

ALQUILARIA piso tres habitaciones con o sin cuarto de baño. Razón en esta Redacción.

SE VENDE un despacho completo, casi nuevo. Razón en esta Administración.

SE VENDEN muebles habitación. Teniente Pacheco, 12, primero.

SE VENDEN bañera, calentador, lavabo y varios muebles. Pozo Rayo, 2.

MECANOGRAFIA ortográfica y taquigráfica. Profesora diplomada. Canalejas, 14.-tercero.



# Banco Hipotecario de España

## PRESTAMOS AMORTIZABLES

a largo plazo—de 5 a 50 años—con 1.ª hipoteca sobre fincas rústicas y urbanas. Facultad para el prestatario de reembolsos anticipados, totales o parciales.

## FACILIDADES ESPECIALES

en los préstamos para la construcción, reconstrucción y mejoras.

OFICINAS CENTRALES: BURGOS — CALLE

VITORIA, 9. APARTADO NUM. 91.

## Inauguración de una Capilla en Punta Blanca

En la mañana del domingo, se celebró el solemne acto de inauguración de la Capilla que en Punta Blanca, ha sido levantada, para ser utilizada por las fuerzas del Ejército.

La Capilla, se halla situada sobre una gran peña, y aunque sus dimensiones no son muy grandes, la misa podrá ser escuchada por numeroso público, ya que al pie de la peña hay una gran explanada, desde donde se ve la imagen cuando la puerta de la capilla se halla abierta.

Al solemne acto, concurrieron el Teniente Coronel de la Agrupación señor Ardila, y gran número de Jefes y Oficiales.

La Santa Misa fué oficiada por un reverendo Padre Agustino, Alférez capellán del Arma de Infantería.

El santuario ha sido preparado muy artísticamente, hallándose en el Altar la venerada imagen de Santa Bárbara, de pequeñas dimensiones pero obra realzada por genial artífice, y sobre los muros distribuidos con acertadísima estética se ven varios atributos del arma de Artillería, entre los que destaca especialmente el antiguo emblema del Arma con el actual escudo de España.

Asistieron a la Misa inaugural varios fiechas acompañados de sus instructores y una escuela de niñas, asistidas por su profesora, además de un gran número de soldados de diferentes armas.

Hizo los honores el capitán D. Carlos Sánchez García, que ofreció a los asistentes un espléndido vino de honor con pastas.

A las fuerzas se le ofreció una comida extraordinaria, a la que asistieron invitados, tres niños pobres de aquellos contornos.

Por la tarde, fué ofrecida una bien surtida merienda, a todos los niños que habitan en los alrededores.

Todos los actos transcurrieron en medio de la mayor alegría, y merece nuestro más sincera felicitación el capitán Sánchez García, por su laudatoria iniciativa.

## Delegación del Gobierno Nacional en Ceuta

SUSCRIPCIÓN "AUXILIO A POBLACIONES LIBERADAS"

Donativos recibidos hoy:  
Suma anterior, 2.554'65.

D. Cándido Mata, 10; don José Alba, 50; don Luis Chaves Roja, 5; don Juan Navarro Cayuela, 5; señora viuda de Freitche, 5; doña Emilia Rodríguez, viuda de Romero Mendoza, 25; don Antonio Rallo Ramírez, 100; don Francisco Romero Rodríguez, 100; don Enrique Bentolilla Behamú, 5; doña Pilar Díaz Guzmán, 10; don Fernando Romero Bellón, 5; don José A. Bentata, 25; viuda de A. Bentata, 50; Isaac A. Bentata Barchilón, 100; don Ildefonso Martínez González, 7; Hermanos Parejas, 25; don Jesús M. Alcalá Galiano y señora, 10; don Antonio Segovia Montoro, 10; don Francisco García Acedo, 5.

Suma y sigue 33.121'65.  
Ceuta 6 de febrero de 1939. — III Año Triunfal.

El Delegado

## PATRIOTICO Y EMOCIONANTE ACTO Ofrenda a los Caballeros mutilados ciegos de guerra

Por la Comisión Inspectora de Ceuta, se entregan relojes especiales a los Caballeros Ciegos de Guerra, residentes en nuestra ciudad. -- Elocuentísimas palabras del ilustrísimo señor presidente de la Comisión Inspectora y del excelentísimo señor Delegado del Gobierno Nacional. -- El acto fué a la vez patriótico, sublime y emocionante. -- Los Caballeros Mutilados, vitorean a España y a Franco

El pasado domingo, a la una de la tarde, se celebró en el Salón de Actos de la Comisión Inspectora Provincial de Ceuta, del Benemérito Cuerpo de Mutilados de Guerra por la Patria, un emocionante acto, consistente en la entrega solemne a los Caballeros Ciegos de Guerra residentes en Ceuta, de unos relojes especiales, delicada ofrenda hecha por la Casa Girod de San Sebastián.

Asistieron al acto el Ilmo. Sr. Presidente de la Comisión Inspectora, Juez de Primera Instancia e Instrucción don Pedro de Benito; el Vocal representante de la Autoridad Militar, Caballero Mutilado de Guerra don Antonio de Ramos Casa; el Vocal Delegado de Trabajo en funciones don Antonio Cazalla Morales; el Vocal Médico, Comandante don Enrique Ostalé; el Vocal Depositario Especial de Hacienda, don Antonio Sánchez Pinto, que ayer cesaba en su cometido por su nuevo destino en la Península; el Agente de enlace de la Dirección de Mutilados, señor Vizcayno, y el Oficial Jurídico Secretario, señor Olivencia.

Honró el acto con su presencia, el Excmo. Sr. Delegado del Gobierno Nacional, don Jacobo Guitart, el que desde su puesto de Delegado de Trabajo, prestó siempre una gran atención a las labores de esta Comisión Inspectora, cooperando en todo momento a la eficacia de la alta misión encomendada a estos Organismos.

Al hacer su entrada en el salón los Caballeros Mutilados Ciegos, acompañados de sus familiares, fueron recibidos por la Comisión en pie y brazo en alto. Don José Lladó Lara, Teniente Provisional de Infantería, asistió acompañado por su padre, el también Oficial del Ejército, don Ramón. El Capitán de Infantería, procedente del extinguido Cuerpo de Inválidos, don Ramón Rubio Cano, iba acompañado de su señora madre; el Sargento de La Legión, don Manuel Pyuna González, con un familiar, y el Legionario don Manuel Avila Orihuela, acompañado de su esposa.

Una vez tomados asientos, hizo uso de la palabra el Ilmo. Sr. Presidente de la Comisión Inspectora, el que con frases sencillas y elocuentes se dirigió a los Caballeros Mutilados allí presentes, diciendo que el acto, aunque sencillo muy emotivo le daba ocasión para ensalzar la gloriosa labor que viene realizando el Ejército Salvador de España, cuya lucha en los frentes de batalla ha sido y es tan admirable, que ya no solo es apreciada en nuestra nación, sino por la mayor parte de los Países extranjeros, cuyos Estados Mayores proclaman su valor y las excepcionales dotes de estrategia genial de nuestro insigne Caudillo y Generalísimo de los Ejércitos de Tierra, Mar y Aire, Generalísimo Franco.

Dice que todo nuestro cariño y afecto debe estar y está al lado de los que derramaron su sangre y sufrieron mutilaciones en la gran Cruzada de España contra el comunismo; y de manera especial hemos de poner nuestro

amor y cuidado en estos gloriosos Caballeros que perdieron el preciado sentido de la vista; si para colmar su afán de afecto familiar es preciso ofrecer a los Caballeros Mutilados nuestros hogares, a ellos vendrán con todos los honores que merece su generosidad y su ofrenda de sangre a la Patria, pues en nosotros no representará aquello más que una pequeña muestra de la gratitud y admiración que les debemos.

El señor De Benito, continúa diciendo, que es para él muy honroso tener ocasión de hacerles entrega a los Caballeros Mutilados Ciegos presentes en el acto, de la ofrenda que hace la españolísima Casa Girod de San Sebastián, que ha enviado para cada uno de ellos un magnífico reloj con dispositivo especial para poder ser utilizado por los privados de vista.

Acto seguido va haciendo entrega de la ofrenda, fundiendo en estrecho abrazo su honda emoción con la de los Caballeros Mutilados Ciegos. El momento fué indescriptible. Las lágrimas se asomaron a los ojos de todos, y en medio de la intensa emoción, los nombres de España y Franco llenaban el espacio, a la vez que se dedicaba un ¡Viva! al Glorioso fundador de La Legión y Primer Mutilado de España, al General Millán Astray.

El señor de Benito, al terminar la entrega de los relojes, lanzó con todo entusiasmo los gritos del Movimiento, que fueron contestados con la sublime emoción del acto.

A continuación, el Excmo. Sr. Delegado del Gobierno, don Jacobo Guitart, pronunció breves y sentidísimas palabras, diciendo que sentía noble orgullo al asistir a aquel acto, al que se asociaba de corazón en nombre del Gobierno Nacional de España. Dijo que la Comisión Inspectora del Cuerpo de Mutilados, es la encargada por el Caudillo de hacer cumplir y respetar las órdenes y disposiciones sabiamente dictadas para proteger, amparar y defender siempre a los Caballeros Mutilados de Guerra por la Patria; que todos los Mutilados, deben acudir siempre a sus respectivas comisiones, las que con todo amor, entusiasmo y cariño los oyen, los conducen en su vida civil y los defienden y protegen en sus legítimas aspiraciones. Franco, el glorioso Caudillo de España, no olvida nunca a sus Mutilados de Guerra; ha puesto a su frente, como garantía suprema de ese amor y cuidado, al ilustre General Millán Astray y estas Comisiones son el órgano intermedio entre la Dirección del Cuerpo y los bravos Mutilados. Terminó sus palabras con un gran ¡Arriba España! que fué estentóreamente contestado, a la vez que abrazaba emocionado en nombre del Gobierno de la Nación, a los cuatro Caballeros Ciegos de Guerra.

El acto, fué algo que difícilmente se borrará de la memoria de los que tuvimos la honra de asistir a él. A la salida se tiraron varias placas, para recuerdo gráfico de tan hermoso y patriótico acto, celebrado en honor de nuestros gloriosos Ciegos de Guerra.

## De la cuestación de tabaco para el combatiente

Con gran brillantez, se celebró el pasado día dos la cuestación de Tabaco, para el soldado, llevada a cabo por la laboriosa Delegación de Auxilio al Combatiente.

El día no colaboró con su lucidez característica y se vió amenizado por algún que otro aguacero, lo cual, no fué obstáculo para que las simpáticas muchachas dando una prueba más de su fervor y entusiasmo por cuanto se refiere a la humana y patriótica labor de obsequiar con cigarrillos a los bravos combatientes que luchan por España y la civilización, recorrieron alegremente nuestras calles en auxilio del voluntarioso donativo de los ceuties.

El resultado de la cuestación fué muy lucido. Todos aportaron su dádiva complacidos y satisfechos de formar una pequeña parte del futuro en vío, que ha tener como meta gloriosa, nuestra línea de combate.

Haremos un breve resumen de lo recaudado:

1.680 cajetillas de cigarros; 154 paquetes de picadura; 37 paquete de picadura empezados; 1.043 cigarrillos sueltos; 194 cigarros puros; 16 libritos de papel; 18 cajas de cerillas y 518'95 en metálico.

Hacemos resaltar el donativo hecho por doña Luisa Muñoz, consistente en 25 cajetillas; 50 paquetes de picadura; 50 libritos de papel y 50 cigarros puros.

Teniendo en cuenta que algunas camaradas postularon solamente por la tarde, por tener a su cargo otros ser vicios, nos abstenemos de subrayar, los nombres de aquellas que mayor número de tabaco recaudaron.

Las camaradas postulantes fueron: Rosario Reina, Mercedes Pérez Sánchez; María Tellez; Pepita Carrascosa; Juanita Saez; María Gordo; Paquita y Angelita Fernández; María Lara; Esperanza Manzano; Carmen Pérez Alejandro; Adela Fernández; Luisa Sanz; África Portillo; Fuensanta Romero; Maruja Morales; Salvadora Martín; Antonia Blein; Carmen Pacheco; Encarnación Rubio; África Catarecha; Carmen Pérez Genero; Carmen y Antonia Mariscal; Pilar Pérez Alejandro; Elena Molina; María de los Angeles Fernández; Natividad Zaragoci, Teresa Lis y Laura Espinosa.

Felicitemos a la Delegada camarada Carmen Martín de la Escalera, por el éxito alcanzado en la reciente cuestación y agradecemos al público en general, la valiosa ayuda en esta tan simpática empresa que ha de llevar a los frentes de combate, el recuerdo y la admiración de los buenos españoles.

Ceuta, 4 de febrero de 1939. — III Año Triunfal.

R. V.

## Comité Económico Local

AVISO

Se pone en conocimiento del público, que a partir del día de la fecha, el precio del tocino, es el de 6'50 pesetas kilo.

Ceuta, 6 de febrero de 1939. — III Año Triunfal.

**Compañía Canariense -- Marroquí de Tabacos**

LABORES QUE SE RECOMIENDAN A LOS BUENOS FUMADORES

PICADURAS: Superior, Flor de un Día, La Rifeña

CIGARRILLOS: Elegantes, Deliciosos, Toledo, Planters

CIGARROS: Panetelas Finas, Indian, Filipinos, Brevas Jorro

**G U Z M A N O R T U Ñ O**

DIPLOMADO EN MEDICINA DEL TRABAJO

CIRUGIA GENERAL

Accidentes del trabajo.--Enfermedades profesionales

Enfermedades del Estómago e Intestinos

CONSULTA DE 4 A 5

Calvo Sotelo, 24. 2.º (Marina) Teléfono 24

**JEREZ "LA RIVA"**



COÑAC \*\*\*

**"LA RIVA"**

# Información general de España

## TAMBIEN EL ARTICULO SEXTO DEL DECRETO SOBRE SUBSIDIO A LAS FAMILIAS DE COMBATIENTES HA SIDO REFORMADO

Burgos, 6.—El artículo sexto del decreto de 25 de abril de 1938, estará redactado en los siguientes términos: "Para lograr los medios económicos que han de constituir el fondo del Subsidio se establecen los siguientes recargos:

a) Veinte por ciento sobre el precio en la venta de tabacos de todas clases:

b) Veinte por ciento sobre el precio de las ventas y consumiciones en cafés, bares y establecimientos similares, y diez por ciento en las confiterías y tiendas de comestibles, por lo que se refiere a artículos que no sean de primera necesidad.

c) Veinte por ciento sobre el precio de las consumiciones extraordinarias en hoteles, pensiones, fondas, hosterías y posadas.

d) Veinte por ciento en la venta de perfumes.

e) Veinte por ciento en la venta de toda clase de pieles de abrigo, artículos de lujo, joyas, alhajas y objetos de oro y plata, obras de arte, tapices artísticos y antigüedades.

f) Veinte por ciento sobre la entrada a los espectáculos públicos, incluso los de carácter benéfico-social.

g) Veinte por ciento en los servicios de lujo en las peluquerías de señora y caballero, exceptuándose el arreglo ordinario de la cabeza y afeitado.

h) Veinte por ciento sobre los juegos de todas clases en los establecimientos públicos o de recreo, y diez por ciento en los servicios de coches-camas, ya sean de la propiedad de las Compañías ferroviarias o internacionales de wagons-lits.

i) Veinte por ciento sobre el precio de venta de los aparatos radio-receptores y sus accesorios, así como también sobre los aparatos, accesorios y material fotográfico.

k) Diez por ciento sobre el precio de venta de coches de turismo y sus accesorios.

l) Diez por ciento sobre los servicios urbanos de taxis.

m) Diez por ciento sobre el precio de venta en los artículos de juguetería, cuando éstos excedan de 25 ptas.

En ningún caso el importe del recargo será inferior a la cantidad de cinco céntimos de peseta, excediéndose de ella, las fracciones inferiores a cinco céntimos serán elevadas a esta cifra, quedando la diferencia a favor del fondo del Subsidio.

La exacción de los recargos en las consumiciones, se verificará entregando tickets en el acto del servicio.

## Solamente por Perthus pasan hoy a Francia 140.000 milicianos

Gerona, 6.—A las cinco de esta mañana las autoridades francesas han ordenado se quitaran los parapetos de la frontera con España, en el Perthus para el libre paso de los fugitivos que se agolpaban en la misma, y que en número de veinte mil mujeres y niños se internaron atropelladamente. A las siete y cuarenta y cinco comenzó al entrada regular de la masa de milicianos armados que se calculan en ciento cuarenta mil por este sector. La primera unidad que entró en Francia estaba formada por un numeroso pelotón de soldados de Caballería que inmediatamente fueron desarmados, encaminándose hacia un campo de concentración.

### ¡TRABAJADOR!

Se acerca el primero de marzo, fecha a partir de la cual vas a percibir el Subsidio Familiar; pero es condición indispensable que antes lleves debidamente la Declaración de Familia

## En el segundo aniversario de la liberación de Málaga

# El general Queipo de Llano, hijo adoptivo de la provincia malagueña. - Gran corrida de toros patrocinada por S. A. I. el Jalifa y por S. E. el Alto Comisario

Málaga, 7. (Madrugada). -- Al anochecer quedó agotada la venta de localidades para el gran festival taurino de mañana que tendrá solemne carácter de fraternidad hispano-musulmana y que está patrocinado por S. A. I. el Jalifa y por S. E. el Alto Comisario de España en Marruecos.

El espectáculo comenzará con un imponente desfile de carrozas de época, y de otras, alegóricas, y de soldados marroquíes de Caballería que lucirán sus vistosos uniformes.

Bandas militares, de milicias, Municipal y de fuerzas musulmanas amenizarán el suntuoso acto.

Otro acto que revestirá extraordinaria solemnidad será la entrega al General Queipo de Llano, de un pergamino con el nombramiento de hijo adoptivo de la provincia de Málaga, que desea testimoniarle de un modo expresivo y perdurable, su gratitud imprecadera hacia el salvador de Málaga, y de toda Andalucía.

## Milicianos asesinos se fingieron, en Gerona, soldados libertadores y asesinaron a cuantos vecinos les aclamaban

Barcelona, 6. -- Un caso de ferocidad de los bandidos del ejército rojo ha ocurrido en el pueblo catalán de Centellas, igual que ocurrió en Castellón; los bandidos entraron en el pueblo con dos tanques, fingiendo que pertenecían al ejército liberador de Franco. Cuando la población, entusiasmada, salió a recibirlos, aclamándoles, los soldados rojos abrieron fuego con las ametralladoras sobre el pueblo, haciendo una carnicería, pues resultaron numerosos muertos y heridos.

## «NO SE PONGA NERVIOSO, señor NOTARIO...

Vitoria, 6. -- El jefe del Servicio Nacional de los Registros y del Notariado, ha dado a los periodistas algunas nuevas noticias referentes a Barcelona, manifestándoles que en aquella capital han sido asesinados diez notarios de aquel Colegio. También les ha contado una emocionante noticia con respecto al general Godeá, cuya entereza de ánimo se reveló de una manera admirable. Llamó al notario don José María Farré, que es quien personalmente ha informado del hecho al jefe del Servicio, con objeto de hacer su testamento. Quedó sorprendido dicho notario al advertir la serenidad del general. Al serle pedida a éste su cédula personal se puso a buscarla en los bolsillos y antes de encontrarla, el señor Farré le indicó que, dadas las circunstancias, no era muy precisa. El citado general, notando la alteración del funcionario público, le dijo:

--No se ponga nervioso, señor notario, que yo no lo estoy.

Luego, al bajar del barco, lo hizo sin echar la mano a la barandilla, liando un pitillo. Al llegar a la lancha que le había de llevar a tierra, en vez de sentarse prefirió ir de pie, mirando de cara al castillo de Montjich, donde sabía que iba a ser fusilado.

### ACTOS PIADOSOS EN PAMPLONA

Pamplona, 6.—Ayer mañana, a las once, se celebró una misa solemne, con responso, en la parroquia de San Nicolás, en sufragio de don Angel Euzaldí, que era presidente de la Comunión Tradicionalista y que ha encontrado muerte heroica luchando por Dios y por España.

El fúnebre acto se vió muy concurrido, siendo presidido por el hermano del difunto, miembro de la Junta Política.

También se ha celebrado hoy un solemne funeral en sufragio del capitán de Caballería y camisa vieja de Falange don Angel Vals, muerto a consecuencia de las heridas que recibió en el campo de batalla.

### UNA COSECHA EXCELENTE

Pamplona, 6.—Los trabajos de recogida de la remolacha en la provincia se encuentran muy adelantados. La cosecha es excelente, sobre todo, por la riqueza de azúcar que representa.

## Atentado social en Buenos Aires contra un prohombre de la Colonia española

Burgos, 5.—Noticias de Buenos Aires comunican que nuestro distinguido compatriota don Manuel Murias Nava, presidente de la Asociación Española de Socorros Mutuos, ha sido víctima de un atentado social.

De una de las casas de propiedad de dicha entidad había sido despedido un portero, de mala conducta, y en venganza atentó con el Sr. Murias, disparándole un tiro en el corazón, que le causó la muerte instantánea. El Sr. Murias Nava era asturiano de nacimiento. A la edad de 17 años emigró a la República Argentina y por las virtudes del trabajo y la constancia ha sido uno de los emigrantes que más se han distinguido en aquella colonia española.

Hombre inteligentísimo y laborioso pronto se destacó en las más importantes sociedades españolas de Buenos Aires, que lo llevaron a laborar en sus juntas directivas y consejos de administración. El hecho de que fuera desde hace quince años, presidente de la Sociedad Española de Socorros Mutuos, que es la más importante de todas las Mutuales de España en la Argentina, confirma sus dotes de capacidad y patriotismo.

El Sr. Murias Nava era, como es natural, en persona de sus relevantes virtudes, un gran amigo de la Causa Nacional. Su muerte ha causado profundos sentimientos de dolor en la colectividad española de Buenos Aires, en que tanto se le apreciaba y distinguía.

### COMENTARIOS DE LA PRENSA FRANCESA

Burgos, 6. -- Los principales periódicos de París dedican hoy extensos comentarios al problema de los fugitivos españoles que en grandes cantidades están pasando a Francia y dicen:

"Está bien que Francia haga honor a sus tradiciones liberales y que cumpla con todos los deberes imaginables de humanidad, pero está mal que llevemos el cumplimiento de esos deberes, hasta el extremo de permitir alegremente que nuestra Patria sea invadida por miles de hombres indeseables sean españoles o de otra nacionalidad, pero que desde luego vienen acusados de centenares de miles de asesinatos, de robos y de incendios, que nadie puede negar que se han cometido en España durante los últimos treinta meses, siendo pueril el argumento de que no se deba achacar todo eso a los que se han internado en Francia huyendo de las tropas de Franco, pues lo lógico es que precisamente los que con tanta prisa acuden a internarse en nuestro país, después de haber proclamado reiteradas veces el Generalísimo Franco que nada deben temer los que no tengan las manos manchadas de sangre, son precisamente estos que hoy tenemos en Francia y que por algo temen a la Justicia de Franco".

placa con todos los deberes imaginables de humanidad, pero está mal que llevemos el cumplimiento de esos deberes, hasta el extremo de permitir alegremente que nuestra Patria sea invadida por miles de hombres indeseables sean españoles o de otra nacionalidad, pero que desde luego vienen acusados de centenares de miles de asesinatos, de robos y de incendios, que nadie puede negar que se han cometido en España durante los últimos treinta meses, siendo pueril el argumento de que no se deba achacar todo eso a los que se han internado en Francia huyendo de las tropas de Franco, pues lo lógico es que precisamente los que con tanta prisa acuden a internarse en nuestro país, después de haber proclamado reiteradas veces el Generalísimo Franco que nada deben temer los que no tengan las manos manchadas de sangre, son precisamente estos que hoy tenemos en Francia y que por algo temen a la Justicia de Franco".

### TELEGRAMAS DE FELICITACION DE TODOS LOS PAISES DEL MUNDO

Burgos, 6. -- Se reciben de todas partes del mundo centenares de telegramas de felicitación al Gobierno, por las brillantes victorias del Ejército en Cataluña. Estos mensajes no solamente proceden de españoles residentes en el extranjero y de países simpatizantes, sino también de personalidades pertenecientes a otras naciones que se habían mantenido alejadas de nuestra relación y que ahora se rinden ante la evidencia y el significado de nuestra lucha que pronto hará morder el polvo al marxismo internacional.

### CAMPEONATO FUTBOLISTICO

Bilbao, 6.—En los partidos jugados ayer para el campeonato vasco se han obtenido los siguientes resultados: En el campo de San Mamés contendieron el Sestao y el Orondo, que resultó vencido por cuatro a uno, y en el campo de Ebro, jugaron los equipos Bilbao y Arenas, venciendo el primero por dos tantos a uno.

Anuncie en este diario

# Información general del Extranjero

## EVACUANDO LA CIUDAD DE PUIGCERDÁ

Puigcerdá, 6. — Se ha ordenado la evacuación de esta ciudad, después de haberse tenido conocimiento de que el Gobierno de Francia admitía a los evacuados por el siguiente orden:

Primero a los heridos, que se calculan en número de mil doscientos, después, a la población civil y finalmente a los milicianos armados, previa la instrucción de que tan pronto pisen tierra francesa deberán entregar las armas. La evacuación será por la carretera de Llibia.

## CHAMBERLAIN Y DALADIER CONFERENCIAN

Londres, 6. — Por intermedio de sus respectivos embajadores están constantemente al habla los señores Chamberlain y Daladier, para tratar del problema de los fugitivos españoles y muy especialmente de los cuantiosos gastos que representan para Francia.

## Los cuadros robados al Museo del Prado entraron ayer en Francia

París, 6. — El último acto que realizó en Figueras, Negrín fué firmar un documento, en virtud del cual autorizó al Comité Internacional para que se llevara los cuadros y otros objetos artísticos, que, procedentes del Museo del Prado y de palacios aristocráticos de Madrid y Barcelona, se había llevado arbitrariamente el distinguido caoco doctor Negrín. El aludido Comité lo llevará a Ginebra, desde donde, en su día, volverán a España, a la España de Franco, naturalmente.

# Italia saluda a la España Nacional que, bajo la guía del Generalísimo FRANCO vuelve a entrar con banderas desplegadas en la Historia europea

Roma, 6. — Diariamente sigue siendo uno de los temas preferidos por los principales periódicos del Imperio la victoria de las tropas del Generalísimo Franco en Cataluña. En el diario "Pòpolo d'Italia" se leen frases como las siguientes:

"La España Nacional de Franco triunfa, imperialmente, lo mismo que triunfaron la Italia Fascista de Mussolini y la Alemania Nacional socialista de Hitler".

"En España se registra cada día, una nueva victoria de la civilización contra la barbarie."

"La victoria de Barcelona es otro capítulo en la historia de la nueva Europa que estamos creando."

"Italia saluda a la España Nacional que, bajo la guía del Generalísimo Franco, vuelve a entrar con banderas desplegadas en la Historia europea."

\*\*\*

En otro importante periódico, "La Tribuna", se lee:

"Nos encontramos en la fase conclusiva del gran drama español, que pone de manifiesto las responsabilidades de todos los que por fanatismo ideológico o por astutos cálculos estratégicos y políticos, no vacilaron en avalar tan criminal atentado contra la ci-

vilización contemporánea y contra la paz de Europa.

"En este momento, que señala una vez más el triunfo de la verdad nacional sobre las fuerzas de la negación y de la anarquía social, la Italia fascista siente todo el orgullo de haber ofrecido un generoso tributo de sangre y de heroísmo a una causa ideal, servida con el más alto y absoluto desinterés."

"La conquista de Barcelona y el derribamiento de la resistencia roja en Cataluña, además de su significación militar, revisten un valor político y social que va más allá de los mismos confines de España y de Europa."

"Un continente lejano, Centro y Sudamérica, por tradición por lengua, por afinidades morales, está espiritualmente unida a España y en ese Continente, si el bolchevismo se hubiese afirmado en España, en breve se hubieran advertido las más insidiosas repercusiones y las más funestas consecuencias."

## MONTAÑAS DE MATERIAL QUE LLEVABAN LOS ROJOS A FRANCIA

El Perthus, 6. — Al medio día constituían verdaderas montañas, cerca de los locales de la Aduana francesa, las enormes cantidades de ametralladoras, fusiles, cartucheras, camiones y demás

material que llevaban los soldados españoles republicanos. El desarme se efectuaba bajo las ordenes de una Comisión internacional que tiene a sus ordenes dos brigadas internacionales. La evacuación por este sector se hace con cierta regularidad, pero no así la de Puigcerdá que se hace en forma atropellada.

## MAS COMENTARIOS FRANCESES A NUESTRO AVANCE EN CATALUÑA

París, 6. — Comentarios de la prensa francesa al avance nacional:

La prensa francesa dedica toda su atención a la liquidación de la guerra de España y son bien sintomáticos sus comentarios.

"L'Heure Nouvelle" dice: Los acontecimientos militares de Cataluña, abren dos fases de gran importancia, una que se cierra y otra que se abre. El Ejército de Franco ya no encuentra más enemigos que las inclemencias del temporal. Los rojos han abandonado Cataluña y los milicianos entran en la frontera francesa. Va a terminarse con el derramamiento de sangre. Esta ha corrido pródiga. Esta fase termina con la retirada de estos miles de hombres que se resignan con la suerte de ser vencidos.

La otra fase a que antes nos referíamos, es la reconstrucción de la España nueva. Ayudemos a España procurando ganar el tiempo que hemos perdido. Que España se reconstruya a la mayor brevedad con nuestra ayuda, para lo cual contamos también con la ayuda de la Gran Bretaña.

"Le Matin" se dirige al Gobierno republicano español, preguntándole si tiene aun prisioneros políticos en rehenes y si los tiene, ¿dónde están? En tréguenos a Francia que ella sabrá guardarlos como se merecen.

"L'Oeuvre" se muestra conforme con que Francia recoja en su seno a las mujeres, los niños y los ancianos que huyen de los horrores de la guerra, pero no está conforme con que Francia recoja también a todos los hombres válidos que, fracasados en la lucha, buscan refugio en su suelo y termina preguntándose: ¿estos hombres van a estar en campo de concentración o van a marchar libremente por los campos y ciudades?

"La Liberté" por su parte dice que estos miles de hombres aumentarán considerablemente el número de extranjeros que pueblan Francia y que actualmente se calcula en más de tres millones.

"Le Petit Journal" dice que con las recientes victorias del Ejército Nacional, el Gobierno de Burgos es el único que puede dar solución al problema del Mediterráneo y mejorar las relaciones franco-italianas y se pregunta: ¿hasta cuándo vamos a estar ausentes de Burgos?

Otro periódico dice que Deladier y Bonnet deben comprender la situación de Francia a raíz de la ofensiva en Cataluña. Añade que la gestión que ha llevado a Burgos al senador Bérard es importantísima, pero que no conviene que pierda el tiempo exigiendo explicaciones impertinentes sobre cuestiones acerca de las cuales Franco se ha manifestado ya clara y terminantemente.

Hoy mismo se unirá a León Bérard una misión parlamentaria y otra importante misión militar francesa, que van a recorrer a todo lo largo la frontera franco-española para cerciorarse de que no existen en ella fortificaciones ni se están realizando obras de ninguna clase.

## ¿A VALENCIA O A PARÍS? ¿DONDE IRA NEGRIN?

Perpignan, 6. — Han llegado hoy a esta los ministros Segundo Blanco y Ramón González Peña; y media hora después de ellos, el doctor Negrín. Los periodistas no han podido arrancarle una sola palabra a este último, pero se sabe que pernoctará aquí esta noche para hablar con las autoridades francesas sobre determinados aspectos de la evacuación, y mañana continuará a París, a pesar de que sus secretarios afirman que es más probable que desde aquí vaya por avión a Valen-



LA JOYA MAS BELLA UNA BUENA DENTADURA

su inapreciable valor, exige para su conservación el empleo del mejor producto

PASTA DENTIFRICA

**RIVE**

ES LA UNICA QUE PUEDE OFRECERLE ESA GARANTIA EL PRIMER DENTIFRICO ESPAÑOL LABORATORIOS RIVE LOGROÑO

Elixir Dentífico LICOR DEL POLO

# TETUAN

DELEGACION GENERAL DE "EL FARO": CALLE GENERAL SANJURJO, NUMERO 14. BAJO. EN DONDE SE RECIBEN TODA CLASE DE AVISOS, COMUNICACIONES, ANUNCIOS OFICIALES Y ESQUELAS DE DEFUNCION, DESDE LAS 3 DE LA TARDE A UNA DE LA MADRUGADA -- TELEFONO 6-2-6

## Intereses de las poblaciones de la zona

Por Decretos Viziriales insertos en el Boletín Oficial de la Zona últimamente publicados quedan aprobados los presupuestos municipales de las distintas poblaciones del Protectorado.

Considerándolo de interés damos a continuación un breve resumen de los ingresos y gastos presupuestados y al rededor de los cuales gira el desenvolvimiento de las municipalidades marroquíes.

**TETUAN.**—Ingresos: 2.215.54350 pesetas. Gastos: Igual cantidad.

**RIO MARTIN.**— Ingresos y gastos: 60.000 pesetas, respectivamente.

**CASTILLEJOS:** Ingresos y gastos 18.652'70 respectivamente.

**RINCON DEL MEDIK.**— Ingresos y gastos, 24.000, respectivamente.

**LARACHE.**— Ingresos y gastos: 1.049.285'90, respectivamente.

**ALCAZAR.**— Ingresos y gastos, pesetas 850.900 respectivamente.

**ARCILA.**— Ingresos y gastos: pesetas 177.724 respectivamente.

**CHAUEN.**— Ingresos y gastos: pesetas 203.002'30 respectivamente.

**PUERTO CAPAZ.**— Ingresos y gastos: 16.635 respectivamente.

**VILLA SANJURJO.**— Ingresos y gastos: 278.355, respectivamente.

**TARGUIST.**— Ingresos y gastos: 109.069 respectivamente.

**TORRES DE ALCALA.**— Ingresos y gastos: 21.468'45, respectivamente.

**VILLA NADOR.**— Ingresos y gastos 225.124'10 respectivamente.

**SEGANGAN.**— Ingresos y gastos 41.726'40 respectivamente.

**MONTE-ARRUIT.**— Ingresos y gastos 33.345 respectivamente.

**ZAIO.**— Ingresos y gastos 36.035'68 respectivamente.

**ZELUAM.**— Ingresos y gastos pesetas 32.878'45 respectivamente.

**ARKEMAN.**— Ingresos y gastos 17.728'84 respectivamente.

\*\*\*

Por los datos que anteceden se podrá observar el desenvolvimiento satisfactorio de las ciudades y poblados de la Zona que con Junta Municipales o locales consultivas desarrollan magnífica labor en sus cometidos de urbanización, saneamiento y política urbana.

En cuanto a Tetuán los principales capítulos de sus ingresos son: El de rentas con 170.760 pesetas anuales. El de los servicios municipalizados (aguas) 458.500 pesetas en el mismo período de tiempo. El de derechos y tasas pesetas 619.500 y el de la Imposición Municipal 574.500 pesetas.

En su presupuesto de gastos se reflejan 334.515 para Vigilancia y Seguridad; para Salubridad e Higiene pesetas 210.610. Para Sanidad y Beneficencia 221.605 pesetas. Para Obras Públicas 431.058'50 y una partida de 14.000 para cultura pública (concesión de becas, estudios, etcétera, etcétera).

## Centro de Alimentación infantil de Tetuán

Resumen de los servicios y suministros prestados en el pasado mes de enero.

Los servicios y suministros hechos en el Centro de Alimentación Infantil de Auxilio Social en el pasado mes de enero han sido los siguientes:

Niños asistidos en consulta: nuevos 22; antiguos, 128; Niños que han recibido alimentos: nuevos, 19; antiguos, 56. Total niños asistidos, 225.

Leches empleados: Condesada, 445 kilos.

Biberones facilitados: gratuitos: 1.882. Pagados por personas cuyos medios económicos lo permiten: 216. Total biberones, 2.098.

## Comentarios rápidos

# CARACTERES RAPIDOS Y PERFILES HUMORISTICOS

oOo

Repetidas veces han señalado los comunicados oficiales aquellos perfiles humoristas que la gran tragedia roja ofrece dentro de sus terribles caracteres. Estos perfiles, que acusan una malicia sin límites y una idiotéz perfecta, era para recibirlos con sonrisa de desprecio o de lástima, sino fuese por el recuerdo de esas inmensas caravanas de mujeres y niños que en su éxodo arrastra aquella furia. La evocación del hambre y miseria que llevan en sí, priva en estos instantes de todo comentario que no sea para maldecir a los causantes y para salvar a las víctimas.

Los que tanto blasonaron, los de crímenes sin nombre, sin causa y con vesania cometidos, los que hicieron befa de toda súplica o gesto heroico, los que llevaron al suplicio a miles de gentes honradas, los que hicieron padecer tormentos traídos de tierras exóticas o inventados por imaginaciones calenturientas, los asesinos en una palabra de la España noble, piden ahora auxilio en tierra extraña llevando su audacia al extremo de pedirlo con gallardía y con imposición. Recordamos ahora los tiempos de euforia en que creían no les iba a llegar esta situación.

Huyen con el terror pintado en el rostro y exigen amparo a sus delitos. Delitos que en buena lógica debían purgar en esta tierra que tanto martirizaron y en la que se complacieron

de hacer buena ley sus instintos criminales.

Pretenden obtener el marchamo de personas honradas cuando no conocieron la honradez; quieren merecer misericordia cuando ellos jamás la otorgaron; desean que el mundo se preocupe de ellos, cuando ellos creyeron que el mundo sólo constituía su libre albedrío. Verdad que en esto último, parte de ese mundo tiene alguna culpa por los alientos que les dieron y por la ayuda que les prestaron. Y más verdad aún que comienzan a recoger aquello que sembraron.

Llena a cualquier espíritu de indignación la simple lectura de los hechos vandálicos cometidos y su actuación cuando el castigo se aproxima. E independientemente de la suerte que el destino o las componendas pueda depararles la España Nacional ya les dió su fallo: arrojados de la Patria por indeseables. Que no es poco.

Quedará cerrada, si ya no lo está, a la hora de publicarse estas líneas la frontera francesa; el último refugio que les quedaba. El otro es el mar, donde les esperan nuestra gloriosa Marina de Guerra. O los peces.

Y entre tanto, vean todos los grandes juriconsultos del mundo si en algún texto de Derecho Internacional figura como perdonable y sin que justifique delito el éxodo de esas pobres mujeres y niños arrastrados a punta de bayoneta...

Harinas: Trigos paquetes de 60 gramos, 92. Avena: paquetes 55; Azúcar, 2.00.

Otros productos dietéticos: Babeurre: botes 2. Ceregumil. 2.

Preparados vitamínicos: Fosfatina, botes, 4; Halibut, frascos 2.

Niños en lactancia natural, 16. En la lactancia artificial, 53; en lactancia mixta, 3. Niños que reciben alimento, 56. Cuya vida se vigila, 72.

Inyecciones intramusculares, 93. Análisis practicados, 20.

Visitas domiciliarias efectuadas para conocimiento del estado de los pequeños:

Inscritos nuevos. 10. Antiguos, 15.

Niños propuestos, nuevos, para lactancia artificial, 18.

35; don Francisco Ladrón de Guevara, 25.

D. Fernando de Carranza, 15; don E. Feliu, 100; don M. Villar, 5; señor Limiñana, 25; doña Francisca Belloso, 50; doña Dolores Belloso, 50; don Emilio Moreno Aguilar, 50; don Juan C. Landa, 10; don Francisco Narváez, 25; don José Noguerol, 25; don Mariano Bertuchi, 5; don Valentín Alvarez Mija, 5; don Manuel Calzado, 25; señora viuda de Iglesias, 5; don Aurelio Villar Maldonado, 5; don José Calzado Navarro, 5; don Agustín Linares, 8; don Antonio Escobar, 10; señores de Vela, 10; don José Luis Losada Quetglas, 5; señorita Isabelita Losada Quetglas, 5; don Antonio Ferri, 25; don Francisco Pascual, 5; portero del Casino Español, 5; don Luis Trujillano, 5; don Vicente Luquer, 2.

D. Enrique Pichot, 5; don M. Ferrer Marín, 5; don Damián Salas, 5; D. Fernando Fuertes, 5; don José Ibáñez, 50; señores Ibáñez y Flores, 100.

Total hasta la fecha, 8.932'95.

Tetuán, 4 de febrero de 1939. —III Año Triunfal.

¡Saludo a Franco!

¡Arriba España!

## Suscripción pública para regalar una bandera al Grupo de Regulares de Tetuán núm. 1 por la Capital del Protectorado

NOVENA LISTA

Suma anterior pesetas 7.000'95. Recaudado en el Casino Español Casino Español, 250 pesetas; Conserje Casino Español, 15; Agencia "Rauda" 5; don Bernardo Alberti, 10; don Vicente Soler, 2; don José I. Toledano, 250; don Jacob Benbunan, 10; don Matías Escobar, 25; doña María Luisa Carvajal de Guerrero, 10; don Lorenzo Revilla, 10; don Joaquín Arión, 5; Camareros del Casino Español, 25; don Enrique Penades González, 25; don Miguel Fernández Padial, 10; don Isaac Esayag, 10; don Juan López de Mella, 6; señores Marcelino Cía y señora, 50; don Antonio Martín García, 25; don Arón Benasayag, 25; don D. Egea,

## Junta de Servicios Municipales

AVISO

A disposición de quien justifique su propiedad, se encuentran depositados en la Jefatura de la Policía Urbana, los siguientes objetos hallados en la vía pública:

Un guante negro de cabretilla de señora, y un monedero conteniendo una pequeña cantidad en metálico.

Tetuán, 6 de Febrero de 1939. — III Año Triunfal.

SE RECIBEN ESQUELAS MORTUORIAS HASTA LAS 4 DE LA MADRUGADA.

## NOTICIAS LOCALES

"LA VALENCIANA, S. A.", HACE UN DONATIVO A AUXILIO SOCIAL

En el día de ayer se recibió de la Empresa "La Valenciana, S. A.", un donativo de quinientas pesetas que dicha Empresa hace a la organización de Auxilio Social.

Al hacer público el rasgo de esta Empresa en nombre de la benemérita institución les enviamos las gracias por tan generosa idea.

### FARMACIA DE GUARDIA

Para esta noche le corresponde el turno de guardia a la Farmacia Egea, situada en la calle Generalísimo Franco.

### FUNCION TEATRAL

Organizada por la Juventud Masculina de Acción Católica se celebró en la tarde del domingo, una agradable velada teatral en el salón de actos de la misma (Misión Católica), poniéndose en escena por el reputado cuadro artístico que dirige don Francisco Martínez, la zarzuela en tres cuadros "El Puñao de Rosas".

La asistencia de público fué numerosa, constituyendo la velada un verdadero éxito para dicha Asociación e intérpretes, que cosecharon muchos aplausos.

### REGISTRO CIVIL

En el día de ayer se verificaron las siguientes inscripciones.

### NACIMIENTOS

Rosa Hidalgo Rodríguez, hija de Antonio y de Dolores.

—Carmen Leiva Muñoz, hija de Antonio y de Josefa.

—Eduarda Bernal Díaz, hija de Antonio y de María.

—Carlos Leopoldo Castillo Alvarez, hijo de Fernando y de Caridad.

—José Alvarez Soto, hijo de José y de Carmen.

—Dolores Anillo Vaca, hija de José y de Dolores.

### CASAMIENTOS

Juan Gálvez Frías con Agueda Pérez García.

### DEFUNCIONES

Francisco Gómez Valero, de 36 años natural de San Roque (Cádiz).

José García Abrán, de 21 años natural de Guía (Tenerife).

Servanda García Bardón, de 81 años, natural de Campo de la Lomba (León).

Juana Carretero Burgos, natural de Málaga, de 32 años.

Y Antonio Portillo Jiménez, de 76 años, con la misma naturaleza.

## SE ALQUILA

una habitación amueblada para caballero. Cardenal Cisneros, número 7. Altos café Correos, tercer piso, número 10. Tetuán.

## Suscripción pro auxilio a ciudades liberadas

Como anunciamos a nuestros lectores el día ocho del actual quedará cerrada la suscripción que para poblaciones liberadas catalanas está abierta en la Secretaría de la Intervención Regional.

Siendo numerosas las personas que han anunciado el envío de donativos y que están pendientes de entrega, se lo avisamos al mismo tiempo que al público en general, pues una vez ultimada con el envío de lo recaudado al Ministerio de Gobernación no podrán admitirse donativos de ninguna clase. La cantidad hasta la fecha recoge-

da y que nuestros lectores habrán podido darse cuenta por la publicación diaria de listas alcanza buena cantidad, aun cuando repetimos quedan aún numerosas personas y entidades por aportar su ayuda a esta gran obra en beneficio de nuestros hermanos los ceitanos.

**NOVENA LISTA**

Suma anterior 21.245'60.  
 Jefe Provincial de Falange, 600 pesetas; don Guillermo González, 25; don Miguel Rubio Huete, 26; don José Pons Ferrer, 5; Compañía Electricas Marroquíes, 1.000; Ernesto, Pilar, Conchita, Consuelo y Paloma Dutrus, 25; don Ernesto Gullón, 5; don Vicente Benedito, 5; don Fernando de Herraldie y señora, 25; don Luciano Garriga, 25; Fuerzas Aéreas de Africa (Tetuán), 1.119; Sra. de Peña, 10; don Lorenzo Castellano, 300; don Eugenio Díez Fortuna, 25; don Luis Moreno Maseres, 10; don Marcelino Cía "Sociedad Inmobiliaria", 500; don Emilio Esteban, 10; doña Rafaela Caballero, 15; doña Juana Silva Rey y Marujita Alvarez Silva, 4.

Suma y sigue 24.878'60.

**ULTRAMARINOS**

**MARCELINO**

**Compañía de Navegación Tirrenia**

**VAPOR "FIRENZE"**

Saldrá de Ceuta para Tánger, Cádiz y Sevilla el día 10 de febrero, y para Málaga, Palma de Mallorca y Génova, el día 16.

Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda y tercera clase para todos los puertos antes mencionados. Los billetes para Palma de Mallorca y Génova, tendrán que solicitarlos antes del día 12 del actual.

PARA INFORMES: DITTA ACHILLE PETRI  
**JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS**

Calle 18 de Julio, número 1

**Administración Principal Hospital de la Cruz Roja de Ceuta**

Mes de febrero 1939

Salidas vapores correos del puerto de Lisboa para América:

Días 6, 7, 11, 15, 18, 22, 24 y 23 para Suramérica.

Días 4, para Cuba y Méjico.

Día 16 para Nueva York.

Ceuta 2 febrero 1939.—III Año

El Administrador Principal

Número premiado en la Cruz Roja 188.

**Farmacia de guardia**

Herederos de la Viuda de Utor. Calle Camóens, núm. 21.

**CARTELEERA**

**CERVANTES**

Programa para hoy. Continúa de 6 a 1. Continúa el éxito triunfal y apoteósico de las formidables estrellas nacionales Miguel Ligeró y Estrellita Castro en la formidable película

**SUSPIROS DE ESPAÑA**

la película que sera vista por todo Ceuta. ¡Hay espectador que ya la ha visto cuatro veces!

**SUSPIROS DE ESPAÑA**

El gran éxito Ufilm en Cervantes.

**Fiscalía de la Vivienda**

**AVISO IMPORTANTE**

Vistas las dificultades con que algunos señores propietarios y administradores de fincas urbanas han tropezado para dar cumplimiento a mi aviso de fecha 16 de enero pasado en el que interesaba se diera cumplimiento a unos impresos que existen en esta Fiscalia para dar cuenta de cuantos partidos o locales estuvieran o estén actualmente cerrados, desalquilados o desocupados, se concede un nuevo plazo para cumplimentar ese requisito, que terminará el próximo día 15 del actual mes de febrero, transcurrido el cual sin haber dado cumplimiento a lo que se ordena, se pondrá el hecho en conocimiento de las Autoridades superiores para la imposición de las sanciones a que haya lugar.

Ceuta 1 de febrero de 1939. — III Año Triunfal.

El Delegado Fiscal

**Delegación de Trabajo de Ceuta**

**COMISION PROVINCIAL DE REINCORPORACION DE LOS COMBATIENTES AL TRABAJO**

Pongo en conocimiento de todas las Industrias, empresas y patronos de cualquier actividad que actualmente empleen mayor número de técnicos y empleados de los obreros que calculan podrán seguir utilizando cuando termine la guerra o por el contrario, todas aquellas que ahora tienen reducidas o suspendidas sus actividades a su servicio, la obligación de dar cuenta de ello a esta Comisión Provincial de Reincorporación de los Combatientes al Trabajo, en el plazo de 15 días a partir de la fecha y cubriendo los impresos que para tal efecto le serán facilitados en el domicilio de la Delegación de Trabajo, calle Calvo Sotelo 54, segundo.

Ceuta a 31 de enero de 1939.—III Año Triunfal.

El Comandante Presidente, Luis Delgado

**SERVICIO DE REINCORPORACION AL TRABAJO DE LOS COMBATIENTES**

**AVISO IMPORTANTE**

Se reitera lo ordenado por esta Delegación de Trabajo, en diferentes ocasiones, sobre cumplimiento exacto de la orden Ministerial de 14 de octubre de 1937, relativa a la obligación que tienen todos los Patronos y Empresas en general, de presentar declaración jurada de su personal obrero que se incorpore al Ejército y Marina, en el plazo de 48 horas a partir de su incorporación en sus respectivos cuerpos, todo ello en evitación de las sanciones reglamentarias, así como para el mejor desenvolvimiento de tan importante servicio e n favor de nuestros combatientes.

Lo que se hace público para general conocimiento y cumplimiento. Por Dios, por España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Ceuta 31 de enero de 1939.—II Año Triunfal.

El Delegado de Trabajo accidental, Antonio Cazalla

¡Saludo a Franco! ¡Arriba España!

**ALA LITTORIA S. A.**

**LINEAS AEREAS RED DE ESPANA**

Lineas rápidas entre Tetuán-Melilla -:- Tetuán-Málaga-Sevilla

-:- Melilla - Sevilla - Lisboa -:- Melilla - Málaga -:-

Enlaces por medio de la línea Cádiz-Melilla-Pollensa-Roma con todas las capitales más importantes de Europa, con Egipto, Palestina y Africa Oriental

**Horarios de invierno en vigor desde el 2 de octubre de 1938**

Diario	6.45	s. ■	TETUAN	▲ II.	16.10
	7.45	II. ▼	MELILLA	■ s.	15.10
Diario	9.15	s. ■	TETUAN	▲ II.	16.50
	10.—	II. ▼	MALAGA	■ s.	16.05
	10.30	s. ■	MALAGA	▲ II.	15.35
	11.15	II. ▼	SEVILLA	■ s.	14.50
Diario	15.05	s. ■	MELILLA	▲ II.	14.35
	16.45	II. ▼	SEVILLA	■ s.	12.55
	8.40	s. ■	SEVILLA	▲ II.	12.10
	10.10	II. ▼	LISBOA	■ s.	10.40
Diario	9.—	■	MELILLA	▲	14.—
	10.—	▼	MALAGA	■	13.—
Lineas					Martes
Miércoles					Jueves
Viernes					Sábado
	7.30	s. ■	ROMA	▲ II.	16.10
	9.50	II. ▼	P. MALLORCA	■ s.	11.50
	10.35	s. ■	P. MALLORCA	▲ II.	11.10
	13.40	II. ▼	MELILLA	■ s.	8.05
	14.40	s. ■	MELILLA	▲ II.	7.25
	16.05	II. ▼	CADIZ	■ s.	6.—
<b>Autobús TETUAN-TANGER</b>					
	18.—	■	TETUAN	▲	22.—
	19.30	▼	TANGER	■	20.30

Los aparatos que efectúan los servicios de ALA LITTORIA S. A. son aeroplanos trimotores Savoia Marchetti S. 73, motores Alfa Romeo, 800 H. P., con cabida para 18 pasajeros y desarrollan una velocidad de 200 kms. por hora.

EXPEDICIONES DE MERCANCIAS DE TODAS CLASES

**TARIFAS**

	Pasajeros			Ex. de equipaje	Mercancías
	Ptas.	Ex.	Ptas.		
<b>de TETUAN a:</b>					
Málaga	75	—	0 55	0	75
Sevilla	125	—	0 95	1	25
Lisboa	290	—	2 20	2	90
Melilla	125	—	0 95	1	25
Palma	615	—	4 60	6	15
Roma	1035	—	7 75	10	35
<b>de MELILLA a:</b>					
Tetuán	125	—	0 95	1	25
Málaga	140	—	1 05	1	40
Sevilla	190	—	1 45	1	90
Lisboa	355	—	2 65	3	55
Cádiz	230	—	1 75	2	30
Palma	490	—	3 70	4	90
Roma	910	—	6 90	9	10
<b>de MALAGA a:</b>					
Sevilla	75	—	0 55	0	75
Lisboa	240	—	1 80	2	40
Tetuán	75	—	0 55	0	75
Melilla	140	—	1 05	1	40
Palma	630	—	4 70	6	30
Roma	1050	—	7 85	10	50
<b>de SEVILLA a:</b>					
Lisboa	165	—	1 25	1	65
Málaga	75	—	0 55	0	75
Tetuán	125	—	0 95	1	25
Melilla	190	—	1 45	1	90
Palma	680	—	5 10	6	80
Roma	1100	—	8 25	11	—
<b>de LISBOA a:</b>					
Sevilla	250	—	1 90	2	50
Málaga	360	—	2 70	3	60
Tetuán	435	—	3 25	4	35
Melilla	540	—	4 05	5	40
Palma	1280	—	10 50	14	—
Roma	1940	—	14 55	19	40

Los billetes de ida y vuelta tienen derecho al 20 por 100 de reducción sobre el billete de vuelta.—El billete de vuelta es válido para 60 días a contar desde la fecha de salida

Cada pasajero puede transportar gratuitamente 15 kls. equipaje

PARA BILLETES E INFORMES, DIRIGIRSE A:

Agencia «Ala Littoria» S. A.—Melilla; Avd. Héroes Alcázar Toledo.  
 » » » » —Tetuán: Calle Mohamed Torres.  
 » » » » —Málaga: Calle Larios, 6.  
 Compañía Iberia Calle Almirante Lobo, núm. 2.—Hotel Cristina  
 Teléfono, 26-7-10. 26-7-12—Sevilla.  
 «Ala Littoria» S. A. (Agencia Turística Europea).—Lisboa: Praça dos Restauradores, 13.  
 Ditta Achille Petri.—Tánger — Ibarrola S. A. — CEUTA

USAD EL CORREO AEREO VIA ALA LITTORIA PARA **España - Melilla e Internacional**

**CASA MOLINA**  
 ELECTRICIDAD, JUGUETERIA,  
 LOZA Y CRISTAL, PAPELES  
 PINTADOS

## Dicen los cronistas de guerra Escenas horripilantes del éxodo rojo

Toda la orilla del mar, desde Barcelona hasta los mismos linderos con Francia, está en movimiento mezclándose las panas y trajes desastrosos de los milicianos rojos con los uniformes flamantes de los gendarmes franceses que gesticulan y gritan para hacerse entender de la turba que en avalancha llega a la frontera.

Al paso de los fugitivos se van viendo, a uno y otro lado de las carreteras, protecciones de cemento con sus triples bocas desdentadas que miran hacia el mar como dispuestas a defender el terreno de un desembarco. Niños de ametralladoras de 500 a 500 metros. Techos de viviendas cubiertos con ramas de pinos para defenderlas y ponerlas a cubierto de las miradas de nuestros aviadores. Las casetas están abandonadas y en ellas en multiforme desbarajuste se encuentran prendas de vestir desastrosas, muchos periódicos tirados en el suelo y trozos de colchonetas. Más allá una hornilla con un condimento de lentejas que los niños no tuvieron tiempo de engullir. Los milicianos preparaban sus banderas de paz que se encuentran anudadas a varios palos, pero que no se les dió tiempo de usar y de extender. Al final, depósitos de municiones que la precipitación no les dejó llevarse y la cartuchería cubre el suelo de uno de los túneles que atravesamos y a los lados de las cunetas se ven los cuerpos de los rezagados que no pudieron evitar el contacto con nuestras vanguardias.

En el mar algunas embarcaciones ligeras se balancean en las ensenadas y dos o tres de ellas lucen banderolas y gallardetes bicolores. Nos detendremos a revisarlas creyendo que estaban abandonadas y ¡cuál no sería nuestra sorpresa cuando al acercarnos encontramos pegados a sus costillas seis hombres que con las manos alzadas imploraban entregarse. Huímos — nos dicen — y no quisimos seguirles pues esperábamos vuestra llegada. ¿A quién tenemos que presentarnos? Nuestros soldados compartieron con aquellas pobres gentes su comida y los entregaron a otras caravanas de fugitivos que van custodiados por unos cuantos guardias civiles. Extenuados, junto a la pista encontramos muchos más con los pies destrozados.

Ruta penosa la de estos hombres deshechos y hambrientos. Por todo el trayecto yacen desparramados a un lado y a otro camionetas y coches alcanzados por las bombas de nuestra aviación que interceptan el camino señalando lo huida vertiginosa del enemigo.

Los blindados con sus pechos de acero, que aún no hace dos o tres días imponían el terror en las calles barcelonesas, se presentan inofensivos en las revueltas de los caminos y en ellos yacen sus sirvientes que no tuvieron tiempo ni de huir. La turba marxista, en su derrota, emplea las bombas de aviación en vez de dinamita como medio para proteger su huida. Arden las casas de los poblados y nuestros soldados se entretienen en desenterrar los explosivos que como un reguero se ven esparcidos por todos los lados; otros custodian varios carros y camiones cargados con muebles lujosos, obras de arte y máquinas de escribir, de coser, radios y una porción de objetos procedentes de despojos y robos que se han dejado en el camino sin poder llevarse.

Un poco más adelante vemos a un sacerdote orando ante las tapias de un cementerio, destruido, roto y reza por los mártires sacrificados, por los héroes que supieron morir con la cruz y el nombre de España y de Franco en los labios.

Al final de la jornada conversamos con algunos desgraciados que no tuvieron tiempo de huir. Son milicianos que se han entregado a la magnanimidad de la España Nacional y ellos nos dicen que hasta la última hora los dirigentes les hicieron promesas de que no se preocuparan de su porvenir. Nos dijeron — afirma uno — que la C. N. T. tenía depositados en los Bancos de Francia más de 400 millones de pesetas con cuya suma nos ayudarían, pero ya nadie los cree, pues por los mismos periódicos franceses nos enteramos de todo lo ocurrido desde que salimos de Barcelona y ahora ya nadie duda del total desastre de los marxistas. Pretendían llevarnos a Valencia para proseguir la guerra pero creemos que nadie les ha de seguir. Los mismos anarquistas dicen que todo es ya inútil.

Roma, 6. -- El importante periódico local "Popolo d'Italia" recibe un comunicado de su enviado especial al Perthus, quien describe el éxodo espantoso que está presenciando. Desde la frontera francesa observa dicho corresponsal cómo los milicianos rojos y sus cabecillas atropellan a todos para ser los primeros en ganar la frontera francesa, llegando a producir bárbaramente muertos, contusos y heridos entre la población civil. Los generales rojos Cibera y García iban al frente de las unidades pero vestidos de paisano; y tanto en sus automóviles, como en dos camiones que les seguían, se han observado los efectos de proyectiles de fusil, sabiéndose que se trata de que los anarquistas disparaban contra todos los fugitivos, especialmente contra los coches que conducían a ministros, gobernadores y dirigentes. De éstos ha resultado herido, dentro del coche en que viajaba el exgobernador de Tarragona, Ramón Nogué. Los encargados por Francia de mantener el orden en la frontera para que la entrada sea metódica y natural, son soldados senegaleses que brutalmente golpean con las culatas de sus fusiles a los milicianos rojos cuando tratan de atropellarlos.

### PORTUGAL Y LOS TRIUNFOS DE LAS ARTES DE FRANCO

Lisboa, 6.—El pasado domingo estuvo en Oporto el embajador de la España nacional, don Nicolás Franco, que asistió a una misa dedicada a los caídos en la guerra de España.

Después de la ceremonia religiosa se celebró un almuerzo de "plato único" y a continuación tuvo lugar un brillante desfile de las mocedades portuguesas, ante el consulado de España, mostrándose el general regocijo por las victorias de los Ejércitos de Franco.

El embajador español agradeció este testimonio de amistad y dijo también que el triunfo de España era también de Portugal.

Al final se dieron frenéticos vitores a Portugal, a Oliveira Salazar, a España y a Franco, correspondidos en forma unánime.

## Son admitidos como proscritos

París, 6. -- Se intensifica la campaña de la prensa pidiendo al Gobierno sea inflexible con los fugitivos españoles, acaso más con los que ostentaban en Barcelona autoridad que con los simples milicianos, pues no debe permitirse de ningún modo que Negrín y sus ministros y consejeros se dediquen en Francia a determinadas actividades políticas. Interrogado sobre este particular el ministro del Interior, ha declarado que de ningún modo consentirá dichas actividades, pues no los ha admitido como ministros de un Gobierno sino simplemente como proscritos.

### SON HALLADOS EN BARCELONA LINGOTES DE ORO POR VALOR DE MUCHOS MILLONES QUE TENIAN ESCONDIDOS LOS DIRIGENTES ROJOS

Barcelona, 6.— En los sótanos del Banco de España han sido encontra-

dos muchos efectos procedentes de la Central de Madrid y gran número de barras de oro, cuyo valor se calcula en más de cuarenta y cinco millones de pesetas.

Han sido hallados también efectos de las sucursales del Banco de España de Teruel, Bilbao y Santander.

En una casa del Paseo de Gracia, habitada por un próximo pariente de Negrín, se ha encontrado un cofre con joyas y piedras preciosas, que representan una verdadera fortuna.

En otra casa de la Gran Vía ha sido recogido un enorme cajón, con lingotes de oro, por valor de varios millones de pesetas.

Todos estos tesoros los tenían escondidos los dirigentes rojos con el fin de llevárselos en su huida a Francia, lo que no han logrado, gracias a la rapidez del avance de nuestras heroicas tropas sobre Barcelona.

## Un rasgo de Italia

Barcelona, 6. -- A demanda de los voluntarios italianos que luchan junto a las gloriosas unidades nacionales, el Gobierno italiano ha tenido la delicada atención de enviar dos barcos de viveres con destino a Barcelona, uno de los cuales, el "Siviglia", ha llegado ya al gran puerto mediterráneo. El segundo de dichos barcos es esperado en estos días.

El rasgo de solidaridad que representa por parte del noble pueblo hermano, el envío de estos dos cargamentos, ha de merecer la gratitud de todos los españoles.

## El Cónsul general de Italia en España ha vuelto a abrir en Barcelona el Consulado y la Casa de los Italianos

Roma, 6.—El enviado especial de "Giornale d'Italia" en Barcelona le telegafia lo siguiente:

Me he sentido como en mi casa. Porque ha bastado que preguntase al primer transeúnte por el Pasaje Méndez Vigo para llegar fácilmente delante de una hermosa villa en cuyo balcón ondeaba una bandera italiana: una bandera pequeña, pero una bandera nuestra. Había llegado a la Casa de los Italianos.

Ayer volvió a Barcelona Carlos Bossi y, en nombre del Rey Emperador, volvió a abrir el Consulado General de Italia. Nuestra bandera ha vuelto a la antena en la que por veinte meses se había visto izada la republicana y, también bajo este aspecto, la dominación roja se ha transformado inmediatamente en un recuerdo ya perdido en el tiempo.

"Carlos Bossi que, en Barcelona se ganó una recompensa al valor militar por su comportamiento ejemplar en la obra de protección de sus connacionales cuando ya era amenazadora la marea bolchevique y cuando el ser italiano representaba una candidatura para ser llevado delante del piquete de ejecución, ha vuelto a abrir el Consulado General y ha vuelto a dar vida a

la Casa de los Italianos.

Los rojos habían hecho de nuestra Casa la sede bulliciosa del Comité de las Mujeres Antifascistas y, en los almacenes del Comité ha sido encontrada una cantidad enorme de toda aquella pacotilla con la cual los rojos pensaban practicar la asistencia a los combatientes. Se han encontrado millares de cepillos de dientes, de máquinas de afeitarse, de brochas, cordones de botas y botellitas de brillantina.

# Alhajas

COMPRO TODA CLASE DE JOYAS.  
OBJETOS DE VALOR Y PAPELETAS  
DEL MONTE DE PIEDAD

JOYERIA

# "La Esmeralda"

FALANGE ESPAÑOLA, 6

CEUTA

TELÉFONO 7-9-5